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выполнить
ВСЕ НАКАЗЫ 
К О М М У Н И С Т О В
Важным этапом в жизни пар

тийных организаций нашей об
ласти явились закончивш иеся го 
родские и районные партийные 
конф еренции.

Конф еренции, проходивш ие в 
обстановке вы сокой активности  
делегатов, деловой критики  и са
м окритики , подвели итоги работы  
партийных организаций по пре
творению  в ж изнь решений XX III 
съезда партии. Пленумов ЦК  
КПСС, мобилизации трудящ ихся  
на достойную  встречу 50-летия 
Великого О ктября. Они показали, 
что руководящ ие партийные о р 
ганы и первичные партийные о р 
ганизации стали глубже вникать 
в производство, уделять больше  
внимания массово-политической и 
идеологической работе, настойчи
во совершенствуя ф ормы и м е
тоды идейного воздействия на 
людей.

С трибуны конф еренций при
водились яркие  примеры , пока
зывающ ие, ка к коммунисты , вы
полняя свою  авангардную роль, 
поднимаю т людей на борьбу за 
успешное выполнение заданий 
пятилетки, за улучшение качест
ва продукции, за повышение ур о 
жайности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности ж и в о г  
новодства.

Примечательно, что на всех 
конф еренциях и докладчики, и 
выступавшие в прениях особо  
подчеркивали: за последнее вре
мя заметно возросла роль пер
вичных партийных организаций в 
жизни коллективов. Об этом гово- 
'рилось, ка к  об одном  из реш аю 
щ их условий, способствующ их  
успеш ному выполнению труж ен и 
ками области производственных  
заданий, определенных на первые  
два года пятилетки. Как отмеча
лось на конф еренциях, улучш и
лась и деятельность руководя
щих партийных органов. Райкомы  
и горком ы  партии совершенству
ю т стиль руководства. За отчет
ный период основное внимание 
сосредоточивалось на подборе, 
расстановке и воспитании кад 
ров, контроле за выполнением  
директив партии и правительства. 
Партийные комитеты м ногое  сде
лали, чтобы отказаться от старых 
ф орм  руководства хозяйством, 
администрирования, дублирова
ния, мелочной опеки над хозяй
ственными и советскими органа
ми. Главное для них —  живая о р 
ганизаторская работа в массах, 
тесная связь с первичными парт
организациями. Конф еренции да
ли ' наказ вновь избранным пар
тийным органам и дальше совер
шенствовать стиль своей работы, 
чтобы быть на уровне требова
ний, предъявляемых решениями  
X X III съезда КПСС.

Делегаты конф еренций обсуж 
дали ш ирокий кр у г  вопросов. Но 
основное внимание было сосре
доточено на недостатках и нере
шенных задачах.

На Александровской, Зырян
ской, Тегульдетской конф еренци
ях указывалось, что райкомы  
партии нередко  подменяю т со
ветские и хозяйственные органы* и 
в то ж е  время глубоко  не вника
ю т в эконом ику промы ш ленного  
и сельскохозяйственного произ
водства, слабо повышают ответ
ственность работников за пору
ченное дело.

Н екоторые партийные комите
ты, ка к  отмечали делегаты, недо
статочно опираются на первичные  
организации, слабо анализируют 
их деятельность, не доходят до  
цеховых парторганизаций и пар
тийных групп, плохо организую т  
контроль за выполнением прини
маемых решений. На Бакчарской, 
Каргасокской, Первомайской, 
Ш егарской и некоторых других  
районных партийных конф ерен
циях указывалось, что райкомы  
КПСС мало внимания уделяют 
работе с руководящ им и кадрами,

особенно среднего звена.
Вскрыты серьезные недостатки 

в идеологической работе. В не
которы х колхозах, совхозах, на 
промыш ленных предприятиях и 
стройках, ка к отмечали делегаты, 
массово-политическая работа ве
дется на низком  уровне, в отры 
ве от решения конкретны х хозяй
ственных задач. Делегаты Кожев- 
никовской, Кривош еинской, Чаин- 
ской и других партийных конф е
ренций обращали внимание рай- 
кам ов партии и райисполкомов на 
неудовлетворительную работу  
культурно-просветительных и м е
дицинских учреждений, пред
приятий бы тового обслуживания, 
торговли и общ ественного пита
ния.

Задача райком ов и горком ов  
партии состоит в том , чтобы  
тщательно проанализировать и 
обобщ ить все критические заме
чания ' и предложения, ка к  м ож но  
быстрее довести их до сведения 
тех, ко м у  они адресованы, и ус
тановить строгий контроль за вы
полнением наказов коммунистов. 
Важно, чтобы ни одно деловое  
предложение, высказанное делега
том, не оказалось без внимания. 
Это ещ е больше поднимет актив
ность коммунистов. Ведь когда  
член партии видит, что его  пред
ложение выполнено, что оно при
несло пользу, он ещ е охотнее бу
дет искать резервы  производства, 
пути улучшения воспитательной 
работы в коллективе.

На районных и городских пар
тийных конф еренциях было вы
сказано немало критических заме
чаний и в адрес некоторы х об 
ластных организаций, в частности, 
комбината «Томлес», областного  
управления сельского хозяйства, 
областного объединения «Сель
хозтехника», областных управле
ний культуры , киноф икации, бы
тового обслуживания населения и 
некоторых других. Существо этих 
замечаний в основном сводится к  
тому, что м ногие областные орга 
низации недостаточно влияют на 
улучшение работу подведомст
венных им предприятий и органи
заций, слабо реш ают перспектив
ные вопросы развития своей от
расли, неоперативно реагирую т  
на просьбы и запросы районов.

Было бы ош ибкой считать, что  
критика, высказанная на партий
ных конф еренциях, имеет силу 
лишь до какого-то  определенного  
срока, что, поработав некоторое  
время в соответствии с пожела
ниями делегатов, м ож но  отложить 
реш ение наболевших вопросов до  
более благоприятных времен.

Контроль за выполнением при
нятых на конф еренциях решений  
—  важнейший долг райком ов и 
горком ов, партии. От того, ка к  
они будут нацеливать на это пер
вичные организации, ка к поведут 
организаторскую  работу, зависит 
успех дела, претворение в жизнь  
тех м ероприятий, которы е были 
выработаны в ходе конф еренций.

Городским  и районным ком и
тетам партии следует позаботить
ся о том, чтобы с первых ж е  
дней вовлечь в активную дея
тельность членов вновь избран
ных партийных органов. Надо 
иметь в виду, что м ного  из
бранных сейчас членов город 
ских и районных комитетов КПСС  
вошло в их состав впервые. Им  
нужны  помощ ь, поддержка, учеба. 
Партийный комитет —  орган кол 
лективного руководства, его  
боеспособность зависит от рабо
ты каж дого  члена комитета.

Перед трудящ имися нашей об 
ласти стоят ответственные задачи 
на оставшиеся три года пятилет
ки. I Осуществление их потребует 
полного использования имею щ их
ся резервов, дальнейшего улуч
шения партийного руководства  
всеми участками хозяйственного  
и культурного строительства, со
вершенствования ф орм  и методов  
работы горком ов, райком ов пар
тии, всех партийных организаций.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Р Е Ч Н И К И -
н е ф т я н и к а м

И р ты ш ски е  р е ч н и ки  передали  
М рряновсной  р е м о н тн о -э ксп л уа 
таци он но й  базе тр и д ц а ть  неф тена
л и в н ы х  б а р ж , ка ж д а я  из ко то р ы х  
обладает грузо по д ъ е м н о стью  в 
1.850 то н н . Летом то м ски е  р е ч н и 
к и  по луча т  еще тр и  та н ке р а  г р у 
зопо дъ ем ностью  в 1.000 тон н  к а ж 
ды й . С началом  неф тяной  н ави га 
ци и  кара ван  судов н апр а ви тся  на 
север.

Кроме то го , для перевозни  г р у 
зов в С треж екой  н о р я и о вц ы  по 
л уч а т  новы й  тепл оход  ти п а  ОТА 
м ощ н остью  800 л о ш а д и ны х  сил. 
Семь с у х о гр у з н ы х  б а р ж  к  нача
л у  н ави га ци и  п о л у ч и т  и Ново- 
И л ьи нска я  РЭБ. Каж дая и з  э т и х  
б а р ж  грузо по д ъ е м н о стью  в 1.650 
то н н  т а к ж е  будет д оставлять  гр у 
зы  для неф тян ико в .

В. ЯКОВЛЕВ.

В поход  и  ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ ТРУДА!
Пи с ь мо  х л е б о р о б о в  к о л х о з а  имени К и р о в а  
Кожевниковского района ко всем земледельцам области

Более половины колх^ны х доходов нашего хозяйства —  
это поступления за продукты земледелия: зерно, картофель
и т. д. Да и вторая наша отрасль —  животноводство —  тоже 
зависит от того, что вырастет на земле. Ведь молоко и мясо 
'— это, в конечном счете, тоже переработанная продукция с 
наших полей и лугов.

Экономика колхоза зависит от щедрости земли, к  земля 
воздает сторицей тому, кто относится к ней по-хозяйски, за
ботится, чтобы она не истощалась, не работала на износ.

Земледелец уже не тот пахарь, что когда-то выхаживал в 
борозде за плугом каждое поле. Сегодняшние хлеборобы —  
это механизаторы, управляющие стальньтаи конями и, степ
ными кораблями. Это люди, овладевшие агротехникой, умею
щие получать высокие и устойчивые урожаи. Имея все необ
ходимое, мы вправе говорить о культуре труда в земледелии 
как о составной части научной организации труда в сельском 
хозяйстве.

Земледельцы колхоза неплохо поработали в юбилейном го
ду. Урожайность зерновых составила 16,9 центнера с гекта
ра. Картофеля с каждого из 45 гектаров накопано по 169  
центнеров, кукурузы (зеленой массы) получено по 270 цент
неров, сена мног'олетних трав —  по 22 центнера с гектара. 
Все это намного больше, чем предусматривалось планом. 
Сверхплановая продукция —  это сверхплановые доходы, 
возросшая оплата труда, дополнительные отчисления на счет 
капиталовложений хозяйства. Свыше 400 тысяч рублей кол
хоз в прошлом году израсходовал на строительство культур
но-бытовых объектов, жилья, на приобретение новой техни
ки.

Разумеется, в прошлом году погода была нашим союзником. 
Но и хлеборобы сделали все от них зависящее, чтобы выра
стить богатый урожай.

В колхозе последовательно осуществляются мероприятия 
пв повышению плодородия земли в соответствии с решениями 
майского Пленума ЦК КПСС. Полностью окончено освоение 
двух севооборотов. Сев в юбилейном году провели сортовыми 
и кондиционными семенами в сжатые сроки. Впервые мы 
прибили влагу в два следа на всей посевной площади. С по
явлением сорняков провели химпрополку на 800 гектарах. 
Осенью на полную мощность работал новый механизирован
ный зерноток, позволивший намного сократить затраты труда 
на переработке зерна. Себестоимость центнера зерна у нас са
мая низкая- в районе.

Вот уже Б течение ряда лет подымаем с осени зябь под 
весь яровой клин. Высока у нас требовательность к хлеборо
бам за качество работ. Все мы знаем, как снижают урожай 
огрехи, недосевы, мелкая пахота и другой брак. Поэтому при

приемке работ в поле главное внимание обращается на то, как 
они вьшолнены.

Но не следует обольщаться достижениями прошлого года. 
Они —  пройденный этап. В  третьем году пятилетки перед 
колхозом стоят новые ответственные задачи.

Плановая урожайность зерновых на 1968 год —  13 цент
неров с гектара. Принимая социалистическое обязательство, 
мы решили бороться за 17 центнеров. Получив столько, хо
зяйство сможет уже нынешней осенью завершить вьшолнение 
пятилегнего плана продажи зерна государству.

Что мы предпринимаем для того, чтобы взять намеченный 
рубеж?

Нынче будут освоены два севооборота (к  1970 году освоим 
еще два, и перевод на правильное чередование культур на по
лях всех шести севооборотов колхоза будет полностью завер
шен). В хозяйстве создан мелиоративный отряд. Под будущий 
урожай вывезено 11.600 тонн перегноя. Столько еще никогда 
не вывозили. А  всего за год доставим в поле 25 .000  тонн пе
регноя.

В  прошлом году раскорчевано 120 гектаров земли (в  авгу
сте уже уберем с них озимую рожь). Нынче мы намерены 
раскорчевать и засеять озимыми еще 150 гектаров. На полу
тора тысячах гектаров улучшим конфигурацию полей, на 200  
гектарах лугов срежем кочки. Посеем 500 гектаров клевера. 
Все эго в комплексе вызовет роет производства продукции 
растениеводства, укрепление кормовой базы.

Значительно больше, чем в прошлые годы, внесем мине
ральных удобрений. 870 центнеров аммиачной селитры и 
двойного суперфосфата колхоз уже вывез с базы «Сельхоз
техники». 320 центнеров вывезем еще. Крепнет наш союз с 
химией: в этом году химическая прополка будет проведена на 
площади вдвое большей, чем минувшим летом.

Все семена у  нас сортовые, 98,7  процента из них кондици
онные. В февра)1е подработаем оставшиеся. Весной все семена 
протравим.

Снегу нынче пока мало. Чтобы задержать влагу на полях, 
на пяти тысячах гектаров проведем снегозадержание.

Весь прицепной инвентарь для весенних работ в колхозе 
уже отремонтирован. Ремонт тракторов —  круглогодовой, в 
строгом соответствии с графиком. К началу полевых работ 
тракторный парк будет полностью подготовлен. До посевной 
отремонтируем половину комбайнов, а сразу после заверше
ния сева —  остальные.

В областном соревновании за своевременную и правильную 
постановку техники на зимнее хранение наш колхоз нынче за
нял первое место. Технику в нашем колхозе берегут. Тракторы 
и комбайны обслуживаются мастерами-наладчиками. Нынче

организуем и техобслуживание автомашин. Передвижной аг- 
peraf для этого приобретен.

В 'хозяйстве проводится большая работа по подготовке ме
ханизаторов. 34 тракториста учатся с отрывом от производст
ва, 92 механизатора проходят переподготовку в колхозе. Это 
позволит решить проблему механизаторских кадров и органи
зовать двусменную работу (на гусеничных тракторах дву- 
сменка и сейчас).

Колхоз широко использует различные формы материально
го поощрения механизаторов. Им выплачивается за выслугу 
лет, за сверхплановую продукцию и т. д. Мы ввели одно нов
шество —  каждому механизатору дается на год 10 талонов на 
право получения дополнительной оплаты. В  случае наруше
ния трудовой дисциплины и производственных упущений по 
решению совета отделения у  провинившегося изымается один 
талон или более, что лишает его доли доплаты. В этом году 
за сверхплановую продукцию и экономию хлеборобам будет 
выплачено свыше 30 тысяч рублей.

Мы знаем, что у  нас еще много ееиспопьзовалных резер
вов в земледелии. Медленно растет производительность тру
да, не везде надлежащий режим экономии. По нашему обше- 
му мнению, главное, -что сейчас может увеличить произ
водство продукции и сделать ее дешевле,— это дальнейшее 
повыиение культуры труда в земледелии. Мы понимаем это 
как обширный комплекс мероприятий по улучшению агро
техники, мелиорации, использования . машинно-тракторного 
парка, совершенствованию организации и оплаты труда 
и т. д. о том, что делается в этом направлении, мы рассказа
ли.

Используя резервы в полеводстве, земледельцам нддо сде
лать все, чтобы свести до минимума зависимость урожая от 
погоды.

Мы призываем всех хлеборобов области включиться в по
ход за высокую культуру труда в земледелии. Это поможе! 
нам выполнить обязательства пятилетки по производству про
дукции. Высокая культура труда будет способствовать повы
шению плодородия земли, вьшолнению решений XXIII съезда 
партии по увеличению производства и снижению себестоимо
сти продукции сельского хозяйства.

П| поручению членвв колхоза имени Кирова 
Кешввнимовскогв района письмо подписали:
П. ЛУЧИНИН, председатель колхоза; Н. ЕВДО
КИМОВ, тракторист; В. КАРЛЮКОВ, бригадир 
траитерного отряда; Д. СОБОЛЕВ, главный агро
ном; Н. ШИНКЕВИЧ, тракторист; В. ДАНИЛОВ, 
главный иншенер; И. ПЕЙСЕНИК, тракторист;
B. ИЗОСИМОВ, механик по сельхозмашинам;
C. ХАРЧЕНКО, управляющий отделением.

J

Хорошо трудится на верхнем складе первого мастерского участка 
Новотегульдетского леспромхоза сучкоруб Ольга Прохода. Она еже
дневно обрабатывает десятки кубометров леса, сверх плана.

Фото в. Ефименко.

ВСЕСОЮЗНЫЙ СЕМИНАР, ПОСВЯЩЕННЫЙ 
50-летию СОВЕТСКИХ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ

5 февраля в Москве начал рабо
ту всесоюзный семинар-совещание, 
посвященный 50-летию Советских 
Вооруженных Сил. Семинар органи
зован правлением Всесоюзного об
щества «Знание», Центральным ко
митетом ДОСААФ СССР и Совет
ским комитетом ветеранов войны. В 
нем участвуют руководители рес
публиканских, краевых и областных 
отделений общества «Знание», лек
торы, работники культурно-просве
тительных учреждений страны, ак
тивисты ДОСААФ, представители до
мов офицеров Вооруженных Сил, 
пропагандисты частей и учреждений 
Московского гарнизона.

Семинар открыл первый замести
тель председателя правления Всесо

юзного общества «Знание» В. И. 
Снастин.

Доклад «КПСС —  организатор и 
руковвдитель Вооруженных Сил 
Советского Союза» сделал началь
ник Главного политического управ
ления Советской Армии и Военно- 
Морского Флота генерал армии А. А. 
Епишев.

В первый день работы семинара 
заслушан также доклад за
местителя начальника Главного по
литического управления Советской 
Армии и Военно-Морского Флота 
генерал-полковника М. X. Калашни'ка 
« о  некоторых проблемах военно-пат
риотического воспитания советского 
народа».

(Корр. ТАСС).

О б р а з о в а н и е  общесоюзного  
Министерства машиностроения СССР

Президиум Верховного Совета 
СССР Указом от 5 февраля 1968 го
да постановил образовать общесоюз
ное Министерство машиностроения 
СССР.

Министром машиностроения СССР 
Президиум Верховного Совета СССР 
назначил тов. Бахирева Вячеслава 
Васильевича.

(ТАСС ).

Р А З В Е Д Ч И К И  В ЕР Н У Л И С Ь  Н А  Б А З У
Пять сейсмопартий Северной 

геофизической экспедиции ведут 
разведочные работы на террито
рии двух районов —  Каргасок- 
ского и Александровского. В ян
варе успешно провел работу и 
значительно' перевыполнил месяч
ный план коллектив сейсмопар
тии iN» 15, где начальником

Р. В. Красовский. За месяц отряд 
прошел 160 километров сейсмо
профилей, что составило 32 про
цента к годовому плану. В настоя
щее время отряд выехал на базу.

В. КРАСНОПОЛОВ, 
начальник Северной геофи
зической экспедиции.

НА ПОВЕСТКЕ СОВЕЩАНИЯ-  
Р А Б О Т А  Т Р А Н С П О Р Т А

Состоялось областное сове
щание, участники которого об
судили , сообщение секретаря 
обкома КПСС В. П. Цареград
ского об организации выполне
ния постановления бюро обкома 
КПСС «О  состоянии и мерах по 
улучшению обслуживания на
селения автомобильным, ’ авиа
ционным, речным, железнодо
рожным и трамвайно-троллей
бусным TpaiHcnppTOM».

Выступившие в прениях на
чальник Томского автотран
спортного управления В. А.. Ве
рещак, секретарь партийной ор
ганизации томских авиаторов 
А. Д. Белявский, .бригадир фир
менного поезда «Томич» Б. Д. 
Желудков, секретарь Колпа- 
шевсного горкома КПСС В. Г. 
Молькин, шофер пассажирского 
автотранспортнопо предприятия

№  1 М. С. Бушуев, начальник 
Томского районного управле
ния Обского речного пароход
ства Л. С. Фрейдин, главный 
иннгенер Тайгинского отделения 
Западно-Сибирской железной 
дороги С. В. Вотанов, заведую
щий промышленно-транспорт
ным отделом Каргасокского 
райкома КПСС А. С. Дубицкий, 
заместитель председателя Аси- 
новского райисполкома Г. Ф. 
Симоненко и заместитель пред
седателя Молчановского райис
полкома В. Ц. Стремоусов рас
сказали, что'сделано и что еще 
надо делать для улучшения об
служивания населения.

В работе совещания приня.ч 
участие заместитель министра 
автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог РСФСР тов. 
Н. С. Королев.

НЕФТЕРАЗВЕДЧИКН
УЧАТСЯ

в  поселке Васюгансжой неф
теразведочной экспедиции на 
окраине села Среднего Васюга- 
на Каргасокского района во 
многих окошках заполночь го
рит свет. Это сидят над учебни
ками, монографиями и черте
жами после нелегкого трудово
го дня студенты-заочники. 
На шестом курсе геологическо
го факультета Новосибирского 
университета учится начальник 
цеха испытания И. С. Злобин. 
Получает учебные ‘задания из 
Томского политехнического ин
ститута начальник цеха буре
ния В. Г. Колчин. Кончает пер
вый курс Томского университе
та секретарь партийного бюро 
экспедиции В. П. Антонов. По
сылают^ контрольные работы в 
Томский геологоразведочный 
техникум начальник вышко
монтажного цеха А. В. Коше, 
лев, знаменитый буровой ма
стер М. М. Нурлыгаянов, пред
седатель разведкома О. В. Бе- 
:довидов, радист К. П. Павлов, 
старший дизелист П. И. Шар- 
ко, помощник бурильщика 
В. П. Козлов. А  всего в экспе
диции ■ без отрыва *от производ
ства в высших и средних специ
альных учебных заведениях 
учится больше двадцати чело-

упаковку продукции. В резуль
тате завод уже получил эконо
мию около шестидесяти тысяч 
рублей. На базе участка по из
готовлению коробочек в этом 
году решено организовать за
водскую типографию для печа
тания всей внутризаводской до
кументации. Для нее заказана 
в Чехословакии печатная ма
шина «Ромайер».

И . П А В Л О В .

ОТ П Р О С Е К И -К  УЛИЦЕ
На днях группа строителей 

мостопоезда №  833 под руко
водством мастера А. А. Цвет
кова начала в селе Белом Яре, 
Центре Верхнекетского райо- 
на_, прорубку двухкилометро
вой просеки. Она протянется от 
того места, где кончается глав
ная - улица райцентра, носящая 
имя Гагарина, до будущей 
станции Кеть, на которой бу
дут останав’ливаться поезда ма
гистрали Асино — Белый Яр. 
Сейчас, конечно, по обе сторо
ны этой просеки — глухая тай
га. Но через несколько лет про
сека станет продолжением ули
цы. Этот участок улицы Гага
рина будет одним из красивей
ших в райцентре. По предло
жению- белоярцев ртроители 
сохраняют вдоль красной ли
нии будущей улицы по пять 
метров тайги и подлеска с обе
их сторон.

В. П Р О К .

новой обуви. На этом предприя
тии по проекту кафедры внед
рена система автоматического 
программного управ^геяия про
цессом паровоздушной вулка
низации.

Р . Г О Р С К А Я .

век.
Т. К УРИ ЛО В И Ч .

ЗАВОД РАСТЕТ
в соответствии с планом ра

бот по новой технике на Том
ском подшипниковом заводе 
созданы новые участки. На 
одном из них изготов
ляют абразивы на вулкани- 
товой связке, на другом — за
каливают инструмент из быст-, 
рорежущей стали. Третий уча
сток занимается изготовлением 
и типографским оформлением 
коробочек, предназначенных 
для подшипников, идущих на 
экспорт. Организация новых 
участков позволила улучшить 
качество изготов’лекия подшип
ников и инструмента* а также

К А Ф Е Д Р А -
ПРЕДПРИЯТИЯМ

На кафедре машин и аппара
тов химического производства 
Томского политехнического ин
ститута завершено выполнение 
ряда хоздоговорных работ д’ля 
предприятий Томска и Кузбас
са. Томскому химико-фар.ма- 
цевтическому заводу сданы ра
бочие чертежи универсальной 
автоматизированной импульс
ной сушилки кипящего слоя 
для сушки лекарственных пре
паратов, выпускаемых пред
приятием. Этой работой кафед
ры заинтересовались на Кеме
ровском анилино-красочном за
воде. Ка(федра заключила с 
ним хозяйственный договор. На 
очереди заключение такого до
говора с кемеровским заводом 
«Карболит», который тоже со
бирается применить у  себя 
сушку материалов в кипящем 
слое. Завершена большая хоз
договорная работа, выполнен
ная для Томского завода рези-

КОНКУРС НА 
ЛУЧШИЙ ОТДЫ Х

Интересное решение приня
ли совместно завком и комитет 
комсомола Томского завода ре
зиновой обуви. Они объявили 
заводской конкурс на лучшую 
организацию отдыха трудящих
ся при пятидневной рабочей не
деле. Этот конкурс они решили 
посвятить пятидесятилетию 
ВЛКСМ и 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Глав
ный девиз конкурса —  массо
вость. При подведении итогов 
будет учитываться все: органи
зация художественной самоде
ятельности в цехах, проведение 
вечеров отдыха, создание тури
стических групп, оформление 
красных yroiiKOB, выпуск стен
ной печати, спортивные меро
приятия, массовые выезды за 
город. Цехи— победители кон
курса, которые станут извест
ны в канун 50-летия комсомо
ла, будут награждены ценным 
оборудованием для красных 
Зтолков.

А . А Б Р А М О В .

ТРОФЕИ МОЛЧАНОВДЕО
с  богатыми трофеями воз

вратился из тайги, житель по
селка Суйга Молчановского 
района П. Н. Абраменко. Опыт
ный таежник, двадцать два го
да занимающийся промыслом 
пушного зверя, сдал на за
готовительный пункт шкурки 
соболя, норки, ондатры, ко
лонка, горностая, лисицы, бел
ки. В этом сезоне он уже до
был пушнины на 560 рублей, 
значительно перекрыв задание! 
Качество добытых П. Н. Абра
менко шкурок — отличное. 
Большинство их отнесено к эк
спортной категории. Передовой 
охотник решил в этом сезоне 
перевыполнить план в два с по- 
‘ловиной раза. На согни рублей 
сдали государству «мягкого зо*’ 
лота» молчановцы А. Фролов, 
М. Семенов, В. Семенов. 
С. Беч.

В . М А Й К О В .
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МОЯ ПРОФЕСС
Вот уже скоро трйгдцать 

пять лег, как я веду пропаган
дистскую работу. Теперь это 
моя профессия, дело, которому 
я посвящаю всю свою жизнь. 
Все тридцать пять Дет работаю 
В одном районе и являюсь сви
детелем того, как развивалась 
и совершенствовалась идеоло
гическая деятельность Чаин- 
ской партийной организации, 
как рос н мужал наш много
численный отряд пропагандист
ских кадров.

Признаться, я нередко зави
дую своим молодым коллегам. 
У них сейчас есть все для того, 
чтобы накапливать знания, со
вершенствовать пропагандист
ское мастерютво; обширная 

методическая литература, мно
жество источников информа
ции, широкая сеть семинаров 
и курсов для переподготовки и 
повышения пропагандистской 
квалификации. Я начинал иначе. 
В 1933 году, когда меня выдви
нули на пропагандистскую ра
боту в комсомоле, за плечами 
имел пятиклассное образова
ние.
. Завидую молодым пропаган
дистам. но не могу удержать
ся, чтобы по-товарищески не 
упрекнуть их: зтювая на орга
низованную систему учебы про
пагандистов, некоторые из них 
все же мало времени уделяют 
самообразованию.

Тут я хочу снова сослаться 
на свой опыт. Не потому, что 
он какой-то исключительный, 
а ■ потому, что он типичен для 
пропагандистов моего поколе
ния.

После выхода в свет «Крат" 
кого курса истории ВКП(б)» я 
почувствовал, что нельзя быть 
настоящим пропагандистом без 
глубоких знаний трудов кддс- 
снков марксизма-ленинизма. В 
1940 году впервые начал изу
чать В. И. Ленина. Можете се* 
бе представить, как нелегко 
мне было постигать ленинские 
труды, отличающиеся глубоко 
научным подходом к общест
венным проблемам, когда за 
плечами, так мало знаний. 
Десятки, сотни новых опреде
лений. терминов — я обращал
ся к словарям, к журналам, ра
ботам других авторов и кон
спектировал, конспектировав, 
чтобы запомнить, уяснить ле
нинскую мысль на всю жизнь.

Лишь в 1952 году мне уда
лось начать систематическую 
учебу в областной партийной 
школе. Поступить в школу бы
ло нелегко. В годы войны в 
результате тяжелого ранения 
я полностью потерял зрение, и, 
естественно, некоторые товари
щи сомневались: смогу ли я 
наравне со всеми выполнять 
учебные Планы. Мне было 
Очень радостно, что я не об
манул надежд тех, кто помог 
поступить в партийную школу, 
и получил диплом с отличием.

Конечно, из-за физического 
недостатка за многие годы у 
меня выработалась несколько 
специфическая система подго
товки к занятиям или лекциям. 
Но кое-что из моего опыта, ду
маю, может пригодиться моло
дым товарищам.

Вот сейчас я руковожу шко
лой основ марксизма-лениниз.ма 
при Чаннской межколхозной 
строительной организации.

В разное время законспек
тировал многие работы В. И. 
Ленина, которые связаны с 
программой шко’льг основ марк
сизма-ленинизма. Эти конспек
ты — большое подспорье. Ес
тественно, за две недели подго
товки к очередному занятию 
перечитать все работы, реко
мендованные программой, фи
зически, видимо, невозможно. 
Перечитать конспект, те стра
ницы книг, которые выпали из 
памяти, я считаю необходимым. 
Советовал бы каждому пропа
гандисту иметь обстоятельные 
конспекты ленинских трудов, 
накапливать их годами.

Руковожу я пшолой первого 
года обучения. С большинством 
слушателей работаю давно, так 
как раньше руководил началь
ной политшколой в Этом же 
коллективе. После окончания 
начального курса 14 слушате
лей перешли в школу основ 
марксизма-ленинизма.

Для меня всегда было самым 
важным помочь слушателям 
приобрести навыки самостоя
тельной работы, привить им 
вкус к чтению трудов класси
ков марксизма-ленинизма. 'В 
течение первого года занятий 
стараюсь научить сЛушате.чей 
конспектировать произведения 
В. И. Ленина. Ведь без этого

нельзя переходить к изучению 
политэкономии и философии.

Хорошо бы в каждой школе 
иметь состав слушателей при
мерно с одинаковой общеобра
зовательной подготовкой. Но, к 
сожалению, часто на практике 
это условие соблюсти не удает
ся. Эго обязывает пропаган
диста с кажды.м слушателем 
работать индивидуально, диф
ференцированно подбирая каж- 

. до.му посильное задание. Наи
более подготовлетным слуша
телям поручаю выступления по 
ленинским работам на собесе
дованиях. Вот такой пример. 
Изучали .мы тему: «Партия в
период реакции и нового 
революционного подъема». 
Мне ■ хотелось познакомить 
слушателей с очень интересной 
ленинской работой «На доро
гу». Поручил одному из слуша
телей — Ю. И. Рязанову об
стоятельно изучить ее, закон
спектировать, а затем высту
пить на семинаре. Тут я пресле-

■ довал дке цели: приобщить то
варища к чтению произведений 
Ленина и обсудить со слушате
лями ленинские установки на 
очень важном для нашей пар
тии историческом этапе.

Когда мы изучали тему 
«Партия в период революции

■ 1905— 1907 гг.», я, естествен
но, во время занятия рассказал 
слушателям об историческом 
значении работы В. И. Ленина 
«Две тактгпш социал-демокра
тии в демократической ре
волюции». Нескольким това
рищам дал практические 
задания, выполнение ко
торых потребовало от слушате
лей обстоятельного чтения этой 
работы. Так, Н. Л. Бедареву 
поручил рассказать о роли ра
бочего класса в революции. 
Э. А. Батуева интересно высту
пила на собеседовании о вре
менном революционном прави
тельстве и его задачах, по даль
нейшему развитию революции.

Наверное, многае пропаган
дисты замечают, что молодые 
слушатели часто выступают на 
семинарах по-книжному, им 
трудно осмыслить тот или иной 
теоретический или историче
ский вопрос с позиции, собст
венного жизненного опыта. В 
то же время пожилым слуша- 
теля.м, которым не удаЛось в 

свое время получить закончен

ного образования, труднее дает
ся изучение сложных теоре
тических проблем. Но зато у 
них богатый жизненный опыт, 
острое политическое чутье. 
Мне думается, что про
пагандист имеет возможность 
использовать эти обстоятельст
ва для плодотворной коллектив 
ной учебы.

Один из наших слушателей 
— Иван Михайлович Ильичев 
уже разменял шестой десяток, 
Долгое вре.мя был председате
лем колхоза. У  него за плечами 
большой жизненный опыт. Он 
умеет в конкретных практиче
ских делах увидеть большой 
политический смысл. Обострен 
ным политическим чутьем от
личается и Михаил Федорович 
Мирошников, также умеющий 
в повседневных, казалось бы, 
будничных делах увидеть 
практическое воплощение тео
ретических установок партии. 
Я внимательно сЛежу за тем. 
Как ведут себя на собеседова
нии наши, если ■ можно так вы
разиться, «книжники» и «прак
тики», стараюсь найти повод и 
время, чтобы включить в об
щую беседу тех и других. Все 
это помогает создать на заня
тиях творческую обстановку, 
дух дискуссии и живого обмена 
мнениями.

Размышл.чя над личным, 
опыто.м и практикой работы 
многих моих товарищей,- я все 
больше убеждаюсь в том, что 
пропагандистская деятельность 
требует специальных, я бы ска
зал, профессиональных навы
ков. Психология и педагогика, 
методика и ораторское искус^ 
ство — все это теперь не мо
жет не быть на вооружении 
пропагандиста. В связи с этим 
гфедставляется уместным ска
зать здесь несколько слов о. 
том, что делает наш кабинет 
политического просвещения, 
чтобы помочь молодым пропа-' 
гандистам приобрести профес
сиональные навыки. Недавно, 
например, мы укомплектовали 
42 личные библиотеки пропа
гандиста. Кабинет следит за 
новинками политической • лите
ратуры, поступающими в книж
ные магазины, и организованно 
пополняет личные библиотеки 
пропагандистов. В соответст
вии с современными требова
ниями к профессии пропаган
диста планируются семинары 

идеологических работников.
И. ТЕЛЬНОВ, 

пропагандисх.
с. Подгорное.
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Конкурс на лучшую встречу весны
в  областном управленяи сельского хозяйства подведены итоги конкурса- 

смотра на лучшую подготовку сельскохозянствевнон техники и образповую 
организадяю ее хранения.

Организованно готовятся к весне во многих хозяйствах Кожевниковско- 
го, Шегарского, Аснновского п Зырянского районов.

Первое место в конкурсе-смотре занял колхоз нмеяи Кирова Кожевня- 
ковского района. В этом хозяйстве из года в год улучшаются показатели 
работы машинно-тракторного парка. З а  последние три гола кировчане по
строили ремонтную мастерскую, гараж, машинный двор. Колхоз успешно 
справился с планом I V  квартала по ремонту тракторов в к началу 1968 
года закончил ре.монт всего пряденного инвентаря.

Областное управление сельского хозяйства выделнло' сверх годовых фон
дов колхозу вмени Кирова легковой автомобиль.

Н а втором месте —  колхоз «Россия» Аснновского района. Это хозяйство 
получит сверх годовых фондов токарный станок.

Колхозу «Сибиряк» Зырянского района, занявшему третье место, выде
лен грузовой автомобиль. I

Председатели колхозов— победителей конкурса —  и главные инженеры 
этих хозяйств награждены почетными грамотами.

З а  активное участие и большую организаторскую работу по проведению 
кОвкурса-смотра поощрены начальник Кожевяяковского районного управ
ления сельского хозяйства М . Т . Куигуров, главный инженер этого управ
ления В. Н . Демидов и инспектор гостехнадзора по Кожевниковскому рай
ону П. А . Макаренко.
,  М . К У Л Е Ш О В .

начальник государственной технической пнепек- 
дии облсельхозуправления.
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СТРАНА ИДЕТ К БОЛЬШ ОМУ ПРАЗДНИКУ — 50-ЛЕ
ТИЮ СВОИХ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ!

В  н а ш е й  о б л а с т и  п р о д о л ж а е т с я  м е с я ч н и к

ОБОРОННО-МАССОВОЙ РАБОТЫ.

ВСТ РЕЧА с  К У Р С А Н Т А М И
в субботу в клуб Томского ордена Красной Звезды йбенного 

училища связи пришли журналисты областных газет «КрЗеное . 
знамя» и «Молодой Ленинец». Состоялась творческая встреча 
с курсантами старейшей ^  стране кузницы военных кадров.

Журналисты рассказали воинам о томской нефти н людях 
Севера, о лесных богатствах и лесных богатырях, о поисковой 
экспедиции по Сибири под флагом легендарного корабля на- 
щей Родины^—«Красного вымпела», о новых спектаклях Томско
го театра, о поэзии и спорте. На вечере выступили редактор 
«Красного знамени» А. Н. Новоселов, сотрудники газеты — 
Б. Р. Бережков, С. А. Заплавный, Р. М. Романов, М. Е. Са
марин, сотрудники «Молодого ленинца» С. Л. Выгон, В. И. 
Якушев.

Дружеские пожелания работникам областных газет выска
зали начальник училища генерал-майор А. А. Крамаренко, на
чальник политотдела подполковник Б. Я. Спекторов, майор 
Д. А. Зельвееский.

В О З Ь М И  В П Р И М Е Р  Г Е Р О Я ' .
Из числа ветеранов войны, 

офицеров запаса у нас создана 
лекторская группа. В дни 
50-летия Вооруженных Сил она 
выступит перед трудящимися 
города и района. • В составе 
группы около 50 человек. Сре
ди них орденоносцы Д. Криво- 
шеин, Л. Коновалов, Н. Алек
синский и другие.
. Вместе с горкомом ВЛКСМ 

мы готовим встречу молодежи

с нашими прославленными зем
ляками — Героями Советского 
Союза А. Мусохрановым, 
Г. Голещихиным, кавалером 
трех орденов Славы А. Чере
пановым. Встреча пройдет под 
девизом: «Возьми в пример се
бе героя!»

В. ЗАТИКИН, 
подполковник, военвый 

комиссар.
г. Кй.чпашево.

Р А С С К А З Ы  
О ГЕРОИЗМЕ

Несколько дней провел в 
Причульшье ветеран Совет
ской Армии полковник в от
ставке П. М. Пархов^овский. 
Петр Михайлович — кавалер 
многих боевых орденов и меда
лей Советского Союза, имеет 
ряд наград По!тьской Народ
ной Республики, В Томской 
области он находится по коман
дировке ЦК ВЛКСМ.

С волнующими рассказами о 
Родине и 'ее героях-защитниках 
П. М. Пархомовский выступил 
в сельском профессионально- 
техническом училище Л"» 1 и 
школе .No 4 го1К)да Асина. Не
сколько выступлений перед мо
лодежью состоялось в Перво
майском районе.

Т. ДЕМЕШЕВА, 
первый секретарь Асиной- 

ского райкома ВЛКСМ.

С Е Д Ь М О Й
А Г И Т П О Х О Д

в прошедшую субботу и в 
воскресенье около ста курсан
тов нашего учиТтища снова 
встали на лыжи. Они соверши
ли агнтпоходы в честь 50-летия 
Вооруженных Сил СССР.

Курсанты побывали в Тими- 
р-чзевском леспромхозе, совхо: 
зах «Корниловский» и «Тахта- 
мышевский». Они выступили с 
лекциями и концертами перед 
тружениками лесной промыш
ленности и сельского Хозяйства.

С начала месячника оборон
но-массовой работы мы прове
ли седьмой агитпоход.

В. ЧЕРНЫШЕВ, 
капитан, помощник на. 
Пальника политотдела 
Томского ордена Красной 
Звезды военного училища

СВЯЗИ.

Бережливости и экономии ма
териалов могут многие поучиться 
у Раисы Григорьевны Савостиной 
— обмотчицы проводов завода 
«Эмальпровод».

Раиса Григорьевна всегда 
перевыполняет норму выработки, 
изготовляет продукцию высокого 
качества, сдает ее с первого предъ
явления.

Н А СНИМКЕ: Р. Г. Савостнна.
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ГОРИЗОНТЫ
«СИБИРИ»

а 6 о ч и й, п л а н ,  п р о и з в о д с т в о

ГО РЬК И Е  С Л А Д О С ТИ
—  Люблю сладкое, —  сказала 

она, перебирая рукаЛй россьгаь 
кара.чели.

3. П. Пехтерева пристрастна к 
сладостям не только из-за лично
го вкуса. Она начальник ОТК 
кондитерской фабрики «Красная  
звезда». И от пристрастия конт
ролеров ОТЕ зависит, понравит
ся ли покупателям продукция 
фабрики.

Почему же люди, понимающие 
толк в конфетах, .'«охотятся» за 
московскими, а не за томскими? 
Почему в прошлом году из мага
зинов на фабрику вернули 27 
тонн конфет и карамели, а 12 
тонн были приняты с уценкой? 
Почему торговая инспекция пос
ле очередной проверки забрако
вала 24,5 тонны продукции фаб
рики? Этих «почему» можно на
считать немало. Брак, по данным 
годового отчета кондитеров-, со
ставил 9 процентов.

—  Бракуют не пб вкусу, —  
говорит 3. П. Пехтерева. —  Все 
претензии к внешнему виду. 
Взгляните на обертку московских 
конфет «Мишка на Севере». Лю
бо посмотреть! к  это что?

Она показывает на обертки и 
коробки, изготовленные в Том
ске. Да, не очень яркий й при
влекательный вид. И все же ви
новата ли только упаковка? Соз
датели конфет утверждают, что 
по качеству они не уступают мо
сковским. Вопреки неизменным 
ценам в магазинах, затраты на 
фабрике с каждым годом расттт. 
ЕондитерТ,! не помнят тоге време

ни, когда они работали с при
былью.

—  Мы перешли на новую си
стему хозяйствования, но пока ни
чего не изменилось. По-прежне
му гоним план любой ценой, —  
с горечью говорит секретарь 
парторганизации Н. Д. Тетерин.

И эта цена начинается с 
сырья. В четвертом квартале 
один лишь карамельный цех по
лучил более 30.000 мешков с са
харом. В каждом из них при 
возврате остается в среднем по 
300 граммов, так как большин
ство мешков приходит мокрыми. 
Набегают десятки тонн потерян
ного сахара. Небрежное обраще
ние с мешками также дает убыт
ки. 74 тысячи рублей —  сумма 
значительная. Она набежала в 
результате уценки мешкотары.

Гниют фрукты, тухнут яйца, 
портятся жиры, пропадает пато
ка. Сколько, спросите? И кто ви
новники? На фабрике не привык
ли считать в килограммах. Там 
считают тоннами, цистернами, 
вагонами, машинами. Так проще. 
Учет ппегупающего сырья идет 
то.тько до ворот фабрики. Внут
ри...

—  Хозрасчет? —  переспраши
вает начальник карамельного 
цеха А. В. Зуева. —  Это когда 
цех ведет учет сырья и продук
ции? Нет такого у  нас.

Цеховые коллективы живут в 
тесной - дружбе. Зачем что-то де
лить, подсчитывать? Все общее, 
все наше. Обезличка внутри- 
фабричных расходов и ведет к 
постоянным перерасходам. На 
кондитерской фабрике обходятся

без самого примитивного учета 
сырья и готовой продукции в це
хах.

В подобной обстановке воль
готно чувствуют себя люди не
честные. Совершенно обычньга 
считается прихватить домой 
горсть конфет. В проходной фаб
рики в минувшем году задержа
но 250 человек по этому поводу. 
Цифра подскочила бы еще выше, 
будь более тщательной проверка. 
Не все любят сладкое. Спирт, 
коньяк, вина —  тоже сырье фаб
рики. С доски приказов не схо
дят листки с выговорами люби
телям горького. Пьянка в рабочее 
время —  заурядное явление для 
фабричной жизни —  опять же 
из-за отсутствия учета и свобод
ного доступа к сырью любого че
ловека.

Есть на фабрике, конечно, 
добросовестные труженики, мно
гие годы отдавшие ей, удостоен
ные правительственных наград 
за свою работу. Беда в том, что 
их голое не слышен. Неписа
ный закон фабрики —  либера
лизм к мелким хищениям. Поэто
му эти хищения на совести обще
ственных организаций, долг ко
торых— ежедневно и терпеливо 
воспитывать у  каждого рабочего 
хозяйское отношение к общест
венному добру.

На совести инженеров фабри
ки —  изобилие ручного , труда. 
5 лет училась в институте на
чальник ОТК 3. П. Пехтерева. 
Вернувшись опять на фабрику, 
она не смог.та увидеть никаких 
технических перемен. Как и 
много лет назад, от стола к сто
лу женщины таскают на руках

большие куски карамельной мас
сы. Готовую карамель несут 6 
лотках к заверточным машинам, 
от них ~  на упаковку. Женщи
ны бегают между этажами с те
ми же лотками, а подъемник не 
работает.

И все же погорячилась 3. П. 
Пе.хтерева, сказав, что ничего не 
изменилось на фабрике. Директор
А. Н. Петрунин возражает ей:

—  В целом оборудование впол
не современное, только оно на
половину бездействует, а с дей
ствующего невелик съем —  от 
20 до 60 процентов.

Одновременно с Московской 
фабрикой имени Бабаева том
ская «Красная звезда» получила 
автоматическую линию для вы
пуска леденцов. В Москве, вы
свободив 8 человек, она уже 
работает, в Томске все еще ду
мают, как ее установить. Такая 
же судьба и у автоматической 
линии по выпуску карамели.

—  Нам не помогают главк и 
научно-исследовательский инсти
тут пищевой промышленности. 
Без их помощи не хватает зна
ний и опыта для запуска авто
матических линий, —  таково 
мнение и директора,' и главного 
инженера.

Нельзя не согласиться с их 
мнением. Нужна помощь для ре
конструкции фабрики. Но упо
вать только на помощь тоже 
нельзя. Нем, как не отсутстви
ем напряженной работы техниче
ских специа.листоБ, можно объяс
нить, напримбр, то, что в це.хах 
пет вентиляции, с перебоями по
ступают вода, пар, электроэнер
гия, плохо работает котельная.

Больше года ведется монтаж сква
жины.

37 пунктов в п.лане организа
ционно-технических мероприятий 
фабрики на нынешний год.

—  Но нужно 300 тысяч руб
лей, —  сказал А. Н. Петрунин. 
—  Г.лавк выделил пока 40 ты
сяч. Банк ссуды не дает.

Безусловно, финансирование в 
достаточном объеме решает мно
гое, но не все. В прошлом году 
фабрика получила 100, тысяч 
руб.тей на аналогичные цели. Ку
да они разошлись? А. Н. Петру
нин и главный инженер Г. Н. 
Будник на этот вопрос отвечают:

—  Дыр было так много, что и 
не видно.

Стало ли меньше этих дыр? 
Очень со-мнительно. Возвратные 
отходы в цехах по-преленему в 4 
раза превышают норму. Их пере
работка —  дополнительные рас
ходы. Начинки в карамели в два 
раза меньше нормы. Компенсация 
веса начинки сахаром —  опять 
дополнительные расходы, так как 
сахар дороже начинку! в 10 раз. 
И так далее и тому подобное.

Ожидание внешней помощи—  
настроение, которое целиком за
хватило руководителей фабрики. 
Они подсчитывают убытки и лсдут 
сильной руки главка, автомати-' 
ческого положительного воздей
ствия реформы, будущей с.чадкой 
жизни. Она же не наступит до 
тех пор, пока на пути томских 
сладостей столько горького.

Приложить л:е силы для органи
зации элементарного внутрифаб- 
ричного учета н хозрасчета, для 
воспитания в коллективе береж
ливости, для уменьшения доли 
ручного труда —  в этом руко
водство и общественные органи
зации, как говорят, еще не на
шли себя. Томские же конфеты 
ищут непривередливых покупа
телей.

С. ЛЕОНОВ.

КО И О З Н И К Й  и специалисты 
сельхозартели «Сибирь» за 
минувшие два года доби

лись подъема всех отраслей сво
его хозяйства.

Внесение в почву удобрений, 
наличие классных семян, пра
вильная обработка почвы позво
лили увеличить сбор зерновых 
культур.’"В 'прош лом  году с каж
дого гектара собрано по 21,2  
1щ тц ера  j^PH a. В озр ос . поток 
хлеба в мкрома государства. В 
первый год пятилетки его былб 
прода&о 19.970 центнеров, а во 
втором —  22 .907.

Больше стали производить и 
продутеции животноводства.

За оставшиеся до конца'пяти
летки три года в колхозе предус
матривается ввести в обработку 
не менее 1 .000 гектаров зе.мли 
за счет освоения малопродуктив
ных пастбищ, мелколесья и га
рей. К 1970 году будут освоены 
севообороты в каждой бригаде.

Устойчивости урожаев будет 
способствовать внесение в почву 
удобрений. Если в 1967 году бы
ло использовано 1.760 центнеров 
минеральных удобрений, то на 
1968 год планируется внести
3.000 центнеров. Увеличивается 
вывозка на поля и перегноя. Под 
урожай этого года его вывезено 
четыре тысячи TOHit.

Хлеборобы колхоза «Сибирь» 
за два года уже выполнили пяти
летний план продажи зерна го
сударству, а к 1970 году длеба 
будет продано на 38 .000 центне
ров больше, чем предусматрива
лось. Это —  два пятилетних 
плана!

Пятилетнии планом предусмат
ривается продать государству 
300 центнеров семян льна. За 
два года его продано 320 центне
ров. Подсчитано, что к концу пя
тилетки семян льна тоже будет 
продано не менее двух планов.

В колхозе сделаны тщательные 
расчеты по производству и про
даже государству продуктов жи
вотноводства. Взят курс на внут
рихозяйственную специализацию 
с учетом кормовой базы и нали
чия рабочей силы. На централь
ной усадьбе и в Польшянской 
бригаде будет размещаться дой
ное стадо. Молодняк крупного ро
гатого скота —  в Кузнецовке. В 
Чумакаевке намечено проводить 
интенсивный откорм крупного 
рогатого скота. Здесь же будут 
содержаться и овцы. Маточное 
поголовье свиней предус-мотрено 
сосредоточить в Поротникове, от
корм свиней —  в Кузнецовской 
бригаде.

Планируется значительно уве
личить производство кормов. Пло
щади посева многолетних трав 
займут 30 процентов пашни, е й - , 
лосные —  10 процентов вместо 
семи. На 500 гектарах малопро
дуктивной пашни будет проведе
но залужение.

Дойное стадо летом содержит- 
ся на пастбищах в 1 7 -^ 2 0  кй.чо- ■ 
метрах от животново.дческих 
ферм. Это затрудняет транспортй-; 

б р о в к у  и удоролсает продукцию;;}
В этом году под. выпаса будут от
ведены угодья в трех-четырех 
километрах от населенных пун
ктов. Намечено провести мели
оративные работы на отдаленных 
пастбищах, где будет находиться 
на нагуле молодняк крупного ро
гатого скота.

Укрепление кормовой базы л о -  
зволит получать в дальнейшем 
не менее 2 .500 килограммов мо
лока на корову в год. Есть пол
ная возможность пятилеТНйй ' 
план по продаже молока государ
ству выполнить к 1 июля 1970  
года, то есть на по.тгода раньше.

План производства и продажи 
мяса государству будет выполнен 
к 1 октября 1970 года.

В колхозе много строится про- 
изво,дственных объектов. До кон
ца пятилетки будет сдано в э к с -^  , 
п.туатацию два коровника на 200  
мест каждый, свинарник для от
корма свиней и свинарник для 
размещения маточного поголовья.

Рост технической оснащенно
сти заставляет задуматься над 
проблемой кадров механи,зато

ров. . И эта проблема решается. 8 
Ко.чпашевско.м профтехучилище 
обучается 13 человек. Пять че
ловек направлены на курсы ме
ханизаторов широкого профиля й 
Бакчарское объединение «Се.ть- 
хозтехника», а пять —  на Кур
сы шоферов. Создана школа повы
шения квалификации механиза
торов II в самом колхозе.

Экономика колхоза год от года 
крепнет. Возрастающие денеж
ные доходы позволяют отчислять 
больше средств на строительство 
культурно-бытовых объектов., v, 
Пятилетним планом колхоза пре-  ̂
дусмотрено строительство Дома ' 
культуры, двух клубов, двух, ' 
детских яслей, общественной ба
ни. За счет капиталовложений 
колхоза будет проложен во.допро- 
вод на центральной усадьбе, по
строено 30 квартир, две водона
порные башни. Лишь в третьем 
году пятилетки' на куль1урНо- 
бытовое строительство 6у,тет из
расходовано 80 тысяч рублей.

К. ТРОФИМСКИЙ.
Бакчарский район.

А Л М А З  С Т А Л И Н Г Р А Д С К И Й
М ИРНЫ Й (Якутская АССР), 

5 февра.тя. (Корр, ТАСС). На
крупнейшей в алмазном крае обо
гатительной фабрике Л? 3 сегодня 
обнаружен алмаз весом 166 ка
ратов (3 3 ,2  грамма). Это самый 
крупный алмаз, найденный когда- 
либо в нашей стране.. В  честь

25-летия разгрома немецко-фа
шистских войск под Сталингра
дом алмазу присвоено имя ста
линградский. Он на 60 каратов 
крупнее алмаза «М ария», , кото
рый экспонируется на выставке 
«.Алмазный фонд СССР» в Крем- 
.те.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



7 февраля 1968 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я '

п и с Ь м аакцию
I  С Т Р О Ж Е , Ч ЕМ  ЗА Х У Л И ГА Н СТВ О

я  прочитал статью В. Никити
на «Налет на автоматы». Тревож
ное сообщение. Все мы лавно ви
дим разгром телефонны.х будок, 
порчу телефонов и расцениваем 
это как хулиганство. А на самом 
деле это больше, чем .хулиганст
во. Не могут же учащиеся стар
ших классов и даже техникумов 
не представлять себе, какие пос
ледствия для города несет нару
шение нормальной связи.

Мы, бывшие фронтовики, от
лично помним, как фашисты охо
тились за нашими телефонными

линиями, узлами связи, засекали 
радиостанции, портили фронтовой 
телеграф.

Мы готовим взрослых и детей 
к отражению любого нападения, 
.любого вражеского удара на наши 
города и села. Но разве обеспече
ние бесперебойной телефонной 
связи —  не часть такой подго
товки? Меры против, налетчиков 
на автоматы должны соответство
вать их преступлению.

Н. ТЮМЕНЦЕВ,

КОМНАТЫ БЫТА ПУСТУЮТ

в

Еще в начале ноября прошло
го года в поселках Гари, Боль
шом Кордоне, Еопы.товке леспром
хоз выделил помещения для ком
нат быта. Они оборудованы спе- 
циа.тьным инвентарем. Директчч) 
Асиновского комбината бытового 
обслуживания т. Салтыкова заве
рила нас, что дважды в месяц в 
эти поселки будут приезжать ча
совые мастера, парикмахеры, за

кройщики и другие работники бы
та. С тех пор прошло почти три 
.месяца, а комнаты быта пустуют. 
Жители поселков по-прежнему 
ездят в Асино за услугами.

Сколько еще нам ждать обе
щанного?

П. КРИВЕНКО, 
заместитель директора по 
быту Асиновского леспром

хоза.

S ' i '
А:

AV

Два года работает пионервожа
той в итатской средней школе 
№  2 Ершова Людлшла Николаев, 
на. Она так поставила дело, что в 
этом году дружине было вручено 
переходящее Красное знамя Том
ского райкома комсомола.

Фото нашего читателя
А. Старикова.

ОПАСНАЯ УЛИЦА
Несколько лет тому назад в 

Томске по улице Шевченко в про
межутке между проспектом имени 
Фрунзе и улицей Лебедева прово
дили водопровод. Траншею зако
пать «забыли», и она стала ме
стом свалки.
, Долгое время здесь не закрыва

ют два колодца.
Когда эта улица будет приве

дена в порядок?
В. Б А Р Х А Т О В .

СУЩЕСТВЕННЫЕ ПРЕТЕНЗИИ
Жители села Реженки Ку- 

зовлевского сельсовета много 
раз обращались в сельсовет и 
Томский райисполком с прось
бой построить павильон на ав
тобусной остановке по трассе 
Томск — Копылово. Просили 
мы больше из-за детей, потому 
что учащиеся нашего села хо
дят в школу в Копылово. Авто
буса приходится иной раз ждать 
долго. Ребятишки мерзнут зи
мой и в ненастье, часто боле
ют.

Райисполком внЩл нашей 
просьбе. Павильон запланиро

ван, строительство его поруче
но ДУ-985. Есть решение, 
есть договор. А  павильона нет.

С. С А В А С Т Е Е В  и др.
Всего 13 подписей.

V
В поселке Красно.м Яре 

Кривошеинского района более 
двухсот фотолюбителей. Но 

уже в течение года мы не мо
жем купить в магазинах орса 
фотоматериалы. Продавец тов. 
Васильева на наши вопросы 
отвечает:

— Не знаю. Орю обеспечива
ет население товарами первой

необходимости: хлебом, солью. 
А  без фотоматериалов можно 
жить.

А . СИЗОВ.
V

в Томске, у Лагерного 
сада и в конце улицы Совет

ской, есть два хлебных мага
зина, два овощных, не считая 
‘летних ларьков, 2 магазина га- 
строномторга. Дом обуви. Все 
они более или менее обеспечи
вают нас необходимым.

Но если неотложно нужна 
мелочь из промтоваров — ка

тушка ниток, пуговица, игоЛка 3  
— приходится ехать в центр, S  
терять по нескольку часов. Ш 
Раньше нас очень выручал от- =  
дел мелкой галантереи и трико- S  
тажа в Доме обуви, но в. прош- =  

лом году его закрыли. Почему? §  
В печати мы не раз читали об =  
отделах «Мы вас выручим», в S  
которых продают промтовары S  
экстренной необходимости да- S  

же в продовольственных маг^- 3  
зинах. S

А . М А Р И Н А , Щ
пенсионерка. =

ДИРЕКТОР ШКОЛЫ ИЛИ СНАБЖ ЕНЕЦ?
Директор школы — учитель 

1’нителей. Так, по крайней ме
ре, должно быть в любом пе
дагогическом коллективе. А  это 
значит, что директор обязан и 
знать больше других, быть са
мым первым воспитателем, по
мочь и старшей пионервожа
той, и секретарю комсомоль
ской организации, и классному 
руководителю, и родителям. И 
в довершение к этому дирек
тор школы обязан лучше дру
гих знать свой предмет, давать 
учащимся хорошие и прочные 
знания. Он несет ответствен
ность за учебно-воспитатель- 
ную работу в шко’ле, агитацион
но-массовую работу педагогиче
ского коллектива на селе— ко
роче, отвечает за все, чем жи
вут ученический и учительский 
коллективы.

Собираясь, хотя и очень 
редко, вместе на семинары и 
совещания, мы часто спраши
ваем у лучших директоров, как 
они строят свой рабочий день, 
как добиваются слаженной и 
четкой работы педагогического 
коллектива, как руководят 
учебно-воспитательны1и про

цессом.
И, к сожалению, даже самые 

лучшие из моих коллег сводят 
свои ответы к одному: делае.м,

. мол, все это за счет собствен
ной перегрузки.

Что же мешает нам выпол
нять свои прямые обязанности? 
Ответ у всех один — хозяйст
венные дела, ве'ликое множест
во бюрократических хозяйст
венных рогаток. Директор 
сельской школы уже давным- 
давно превратился в добытчи

ка гвоздей, краски, извести и 
других матс15иалов, которых по
рой просто невозможно достать 
ни в системе торговли райпо
требсоюза, ни в наших снабжен
ческих организациях. Директор 
мечется от одного начальника 
к другому, теряет драгоценное 
вре.мя, пропускает уроки и. ко
нечно, совершенно забывает в 
Эти дни о том, что он учитель.

В нашей школе 46 учи
телей. На год школа обя
зана подвезти к  ̂ их квар
тирам 700 кубометров дров, 
кроме того, 350 кубомет
ров необходимо для интерната 
и котельной. Рабочих в школе 
нет, транспорта— тоже, автохо
зяйства в райцентре нет. Как 

‘ же эти дрова готовить, на че.м

вывозить, если, к тому же, смет
ная их стои.мость — 3 рубля 
кубометр, а, по самым скром
ным подсчетам, заготовка и 
вывозка одного кубометра дров 
стоит 5 рублей? Где взять 
деньги? И почему должен за
ниматься этим директор шко
лы? Не пора ли вьшолнение 
этих обязанностей возложить 
на исполкомы сельских Сове
тов?

Нужно освободить руководи
телей школ от забот о ремонте 
школьных зданий, от других 
больших и малых хозяйствен
ных дел, превращающих нас в 
добывалу и хозяйственника. 
Мы должны выполнять свои 
прямые обязанности.

А . С А Б А Н Ц Е В , 
директор Первомайской 

средней школы.

<

ТРЕТЬЯ СТОРОНА МЕЛАЛИ
С одной стороны, работа ки- 

но.механика может выглядеть 
.хорошо. С другой — плохо. Но 
в обслуживании населения на- 

;'.̂ шего Кривошеинского района 
кинофильмами я давно заметил 
таетью сторону. Просто беда— 
стараешься, делаешь как мож- 
йо лучше, а люди все равно не 
всегда. довольны.

Не думайте, что Кривошеин- 
ская. дирекция киносети где-то 
там тянется в хвосте. Наоборот, 
по области мы занимаем первое 
.место. В соревнования в честь 
50-летия Советской власти 
почти все киномеханики райо
на раньше срока справились со 
своими социалистическими обя- 

! зательствами. Выполнение го
дового задания по обслужива
нию зрителей и валовому сбо- _ 
ру к юбилейной дате во многих 
Селах перевалило за 100 про- 
■ центов.

Но кому не ясно, что бороть
ся надо не только за количест

во, но и за качество. Вот те
перь давайте и приподнимем 
за уголок наши высокие про
центы, заглянем в клубы, по
смотрим, как же все-таки идет 
демонстрация фильмов.

Фильм создает большой от- 
1>яд сценаристов, режиссеров, 
актеров, композиторов. Успех 

их огромной работы во многом 
зависит от нас, киномехаников, 
от того, как мы донесем этот 
колоссальный труд до зрителя.

Иногда в зале раздаются воз
гласы: «Сапожник!» Киномеха
ник уже знает: это «обращают
ся» к нему. Но что мы можем 
сделать, если лента, получен
ная нами из областной конто
ры по прокату кинофильмов, 
сто раз рвется, причем в тех ме
стах, где в конторе склеивали.

В ноябре прошлого года ки
нопрокат прислал нам фильм 
«Проверено, мин нет». Во вре
мя сеанса произошло 14 обры
вов. А  все из-за того, что

склейки, были сделаны как по
пало. В 'фильме «Девочка ищет 
отца» в середине 6-й части 
приличный кусок ленты вкле
ен наоборот. Получили мы вто
рую серию «Молодой гвардии». 
В ней настолько не хватает 
метража, что теряется всякий 
смысл. По правилам, проката, 
эта копия должна быть снята с 
экрана, но она почему-то за
слана в Кривошеинский район 
и до сих пор находится в обра
щении. А  ведь кто-то в конторе 
кинопроката проверял эту ко
пию!

Если бы вы знали, как ком
плектуются фильмы киножур
налами! В ноябре-декабре про
шлого года мы получили фильм 
«Тот, кто рядом с тобой». Де
тям с.мотреть его не рекомен
дуется. С фильмом цветной 
мультипликационный журнал 
«Алешкины сказки». Вот вам 
еще сочетания картин только 
для взрослых и детских кино-

журналов: «Эдгар и Кристина» 
— цветная мультипликация 
«Первая скрипка», «Заблуд
ший» — «Мирка-Невидимка». 
«В  джазе только девушки» — 
«Рассказ о зайчиках».

На сессии райисполкома, на 
кустовых совещаниях мы не 
раз ставили вопрос о том, что 
работать так дальше нельзя, о 
том, что стыдно смотреть одно
сельчанам в глаза. И вообще, 
сколько можно краснеть за от
дельных безответственных ра
ботников кинопроката?

Мы давно Добиваемся также 
того, чтобы вместе с техниче
ским паспортом картины кино
механик получал краткое со
держание фильма. Это так важ
но для пропаганды кино!

Ю . А Л Ы К Е Р О В , 
киномеханик, член райко
ма профсоюза работников 

культуры.
С П етровка
К р и в о ш е и н ско го  района .

Ш||п1п1тпг1пшп1пппштнвш11ип11иииш1нт1нп1пш|шшпп1тпшпнт1111ипи1п1ит1пп1111п11|ш1т111т1111111пп11111п1пп1п1тттп1111пт1т1шпл1птнилп1п1ипш1тп11пп1тит1т11пп1тгап11

п о д  Л ЕЖ АЧИ Й  KAHIEHb...
О Р Е З Е Р В А Х  С Е В Е Р Н О Г О  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А

Припоминаю, каким озабочен
ным выглядел М. А. Соколовский 
пос.че первой поездки по фермам 
только что организованного совхо- 
;-,а «Молчановский», куда он был 
назначен главным зоотехником. 
Начинать хозяйствовать приходи
лось чуть ли не с нуля.

Те же заботы волновали и сне- 
циалистов соседнего совхоза «Тун- 
гусовский»,. организоваганого одно
временно с совхозом «Молчанов
ский».

Прошло Семь лет. М. А. Соко
ловский —  теперь он главный зоо
техник районного управления 
сельского хозяйства — охотно 
рассказьЕвает, чего добились мол- 
чановские животноводы. Фермы 
йпецнализированы и укрупнены, 
оснащены механизмами, в обо
их совхозах построено по не
скольку типовых скотных дворов. 
■ :̂дaЛocь, наконец, решить кормо
вую проблему. Многое сделано для 
повышения санитарной культуры 
на фермах, улучшения зоотехниче
ского учета. Как это отразилось 
на производстве? Надои молока на 
корову за последние два года воз
росли в районе На 358 килограм
мов.

Славный зоотехник начинает пе
речислять, - сколько сверхплановой 
продукции было отправлено на за- 
готовите.льные пункты, и вдруг об
рывает себя на полуслове. ‘

— Чего-то достигли, конечно, — 
говорит, он. — Но на будущее 
перспективы неважные. Выды
хаться начинаем, топчемся на ме
сте... \Д

Надо ему отдать должное: |гХав- 
ный зоотехник активно в.мешивает- 
ся в производство, много делает 
,^ля. того, чтобы подтолкнуть жи
вотноводство вперед. Но далеко не 
все от него зависит.

Так вот, насчет перспектив. За 
два года молочное стадо в районе 
выросло всего на 59 голов. План 
двух лет по росту поголовья ско
та не выполнен. Обольщаться тем, 
что надои молока в совхозах вы
росли на 300 с лишним килограм
мов. особенно не приходится: коро
вы теперь получают полную нор
му кормов, чего никогда не было 
раньше. Наоборот, следовало бы 
задуматься над тем, почему еще 
так разнятся показатели работы 
отдельных ферм и доярок. На 
Гришинской ферме совхоза «М ол
чановский» получено в прошлом 
году 3.055 килограммов молока 
на корову, а на Алексеевской — 
только 2.470. Доярки Сарафанов- 
ской фермы совхоза «ТЧжгусов- 
ский» остановились на рубеже 
2.200 килограммов. Тре.хтысячный 
ру0еж оказался доступным неко
торым молчановски.м доягжам 
2— 3̂ года назад. И все же еще и

сейчас трехтысячниц В районе 
можно по пальцам перечесть.

Новый этап в развитии живог- 
новодства требует от молчановцев 
нового подхода к решению корен
ных вопросов производства. Речь 
прежде всего идет о виедрешш 
научной организации труда на 
фермах. Однако эта работа нахо
дится в зачаточном состоянии. Это 
в основном и тормозит дальнейший 
подъем животноводства в совхозах 
Молчановского района.

В прошлом году на Соколовской 
ферме совхоза «Молчановский» 
получили почти по 3.000 кило
граммов молока на корову. А  ведь 
лет шесть назад соколовцы двух
тысячного рубежа не могли взять. 
С чего они начали? На ферме бы. 
ло внедрено искусственное осеме
нение коров, организован отбор 
телок для воспроизводства стада, 
наведен порядок в зоотехническом 
учете. В Соколовке аккуратно ве
дутся книги учета маточного пого
ловья и молодняка, регулярно 
контролируется физиологическое 
состояние коров. У  соколовцев 
хорошие перспективы дальнейше
го увеличения продуктивности мо
лочного стада.

А  Вот коллектив Сарафановской 
фермы находится, так сказать, на 
другом полюсе. Молока здесь на
доено в прошлом году на 500 ки
лограммов на норову меньше, 
чем в среднем по району. И все 
потому, что научные методы веде
ния животноводства плохо прижи
ваются. На ферме заведены книги 
учета маточного поголовья и мо
лодняка, есть даже индивидуаль
ные карточки на каждую корову, 
но заполняются они от случая к 
случаю. Искусственное осеменение 
коров организовано плохо, для 
воспроизводства стада не отбира
ются телки от лучших коров. Яс
но, что при такой постановке пле
менной работы о каких-либо серь
езных успехах в развитии живот
новодства нечего и говорить.

Да и только ли на одной Сара
фановской ферме такие порядки? 
Не намного лучше они и на Поло- 
зовской (совхоз «Тунгусовский»), 
Майковской, Алексеевской (совхоз 
«Молчановский»). Не случайно н 
надои На этих фермах низки.

Конечно. М. А. Соколовский 
физически не в силах каждую не
делю объехать все фермы. Но 
разобрат1(ся, почему в совхозах 
мирятся с такими серьезными на
рушениями в зоотехническом уче
те, он обязан. У  обоих директоров 
молчановских совхозов — Н. Г. 
Гречухина и А. Й. Лазуткина — 
зоотехническое образование. И.м 
ли не знать, к чему приводят та
кие нарушения?

...Прогрессовская ферма совхо
за  «Тун гусовск ий ». В се . как и на

других фермах: скотные дво
ры, коровы, рацион. Но порядка 
здесь больше. В помещении чисто
та, животные тоже чистые. Из се
ми прогрессовских доярок четверо 
надоили в прошлом году свыше
3.000 килограммов молока от ко
ровы. Перевыполнил свое обяза
тельство и коллектив в целом.

Прогрессовцам помог внутрихо
зяйственный расчет.

Почему бы опыт прогрессовцев 
не распространить на других фер
мах? Руководители совхоза и рай- 
сельхозуправления согласны; вне
дрение внутрихозяйственного рас
чета — дело стоящее. Начальник 
управления Н. С. Арестов на сове
щаниях неоднократно призывал 
животноводов; .внедряйте хозрас
чет на фермах. Но практически в 
эт&м' направлении мало что делает
ся. У  экономистов управления и 
совхозов не хватает настойчиво
сти довести до конца хорошее на
чинание.

Гришинская ферма совхоза 
«Молчановский» считается луч
шей в районе. Самое интересное 
заключается в том, что зимой про
дуктивность коров на этой ферме 
такая же, как и летом, а в иные 
годы — даже выше. А  ведь имен
но в зимнее время теряется боль
ше всего молока на фермах. Так 
что в этом отношении опыт гри- 
шинцев — просто находка дл.ч 
специалистов. Но кто из работни
ков других ферм знает, как тру
дятся гришинцы, что позволяет им 
на протяжении нескольких лет ли
дировать в соревновании? Не
многие. И это потому, что их опыт 
никто не изучал и не пытался 
распространить.

В совхозе «Тунгусовский» мне 
рассказали такой случай. Руково
дители этого хозяйства долго не 
могли навести порядок на свино
товарной фер.ме в селе Федоровке. 
Почти ежемесячно гибли порося
та, привесы свиней были низкими, 
убытки от свиноводства исчисля
лись ежегодно десятками тысяч 
рублей. Много перебывало на 
ферме ..бригадиров. Но все они от
носились к порученному делу спу
стя рукава.

В середине прошлого года 
бригадиром на Федоровскую фер
му назначили молодого зоотехни
ка Т. В. Черную. Она оказалась 
деятельной и заботливой. Для мо
лодняка свинари стали выращи
вать гидропонную зелень, был ор
ганизован размол хвои и сена на 
мук5', начали применять мине
ральную подкормку, антибиотики., 
Навели и санитарный порядок на | 
ферме. Падеж свиней почти пре
кратился, стали расти привесы. 
От свиноводства совхоз В прош
лом году получил прибыль.

Это еще раз доказывает^ с ка

кой ответственностью надо подхо
дить к подбору руководящих кад
ров на фермы. А  ведь не секрет, 
что бригадирами на многих мол- 
чаяовских фермах работают непод
готовленные, случайные люди. И, 
как правило, такие фермы чис
лятся в отстающих.

Когда речь заходит о недостат
ках в животноводстве, руководи
тели и специалисты совхозов сра
зу начинают ссылаться на нехват
ку помещений. Дескать, поголовье 
скота увеличить нетрудно, а где 
его размещать? Логически все вер
но. Но что конкретно предприни
мают в совхозах для решения этой 
проблемы?

Строительство животноводче
ских объектов в Молчановском 
районе полностью отдано на о^куп 
прорабско-строительному участку 
треста «Томсксельстрой». Строи
тели постоянно срывают сроки 
сдачи в эксплуатацию животновод
ческих помещений. Несколько ко
ровников и телятников было зало
жено 2— 4 года назад. Они все 
еще яе готовы.

И пока, видимо, напрасно рас
считывать, что в ближайшие три- 
четыре года прорабско-строитель
ный участок начнет работать по- 
настоящему. Слишком слаба еще 
у него производственная база, не 
хватает кадров. Не лучший ли вы
ход Из положения — начать, пока 
еще не поздно, строить животно
водческие по.мещення хозяйствен
ным способом? Можно установить 
связь с сезонными, строительными 
бригада.ми из других областей 
страны и заключить с ними дого
воры. Так делают руководители 
многих хозяйств Кожевниковского, 
Первомайского и других районов. 
Этот опыт давно оправдал себя. 
Можно также воспользоваться ус
лугами студенческих строитель
ных бригад.

Разговоры на эту тему ведутся 
в молчановских совхозах не пер
вый год, но дальше разговоров 
дело не движется. Ведь, чтобы 
обеспечить строителя.м фронт ра
бот, в течение зимы надо загото
вить материалы. А  это требует 
хлопот. Никто не хочет полностью 
брать их на себя. Приезжала про- 
'шлым летом в Молчановский рай
он студенческая строительная 
бригада, да уехала ни с чем. Поч
ти все каникулы просидели ребя
та без дела: не было строймате
риалов.

И в северном районе можно до
биваться не меньшей продуктивно
сти скота, чем в юж1ных хозяйст
вах области. Об этом красноречи
вей всяких слов говорит опыт 
передовиков. Главное — умело 
использовать все резервы.

Ю . Н ЕСТЕРО В , 
наш спец. корр.
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В А Ж Н А Я  В С Т Р Е Ч А
СОФИЯ, 5 февраля. (ТАСС).
Можно определенно сказать, 

что предстоящая встреча в Бу
дапеште будет иметь большое 
значение для международного 
рабочего к'ласса и его маркси
стско-ленинских партий, заявил 
в интервью берлинскому кор

респонденту газеты «Работни- 
ческо дело» председатель прав
ления СЕПГ — Западный Бер
лин Герхард Данелиус, сообща
ет агентство БТА. Мы надеем
ся, что она внесет ценный 
вклад в подготовку междуна
родного совещания братских 
партий.

ПРИЗНАНИ Я РАСКА И М АКНАМ АРЫ
ВАШИНГТОН, 5 февраля.

(ТАСС). «Мы не можем быть 
уверены на 100 процентов, что 
судно «Пуэбло» не находилось 
В территориальных водах Се
верной Кореи», — признал в 
телевизионном интервью госу
дарственный -секретарь США 
Раск. Он говорил f.Q^HHBHfleiHTe -! 
с ам'ёрикански.м „'.шпионским 
.-юудном «Пуэбло». ™

«Мы не говорим, что судно 
ни в какое время не бьГло в 
территориальных водах Север
ной Кореи», — заявил также 
министр обороны СШ А Макна

мара, выступивший вместе с 
Раском.

Эти признания опровергают 
недавние заявления Вашингто
на о том. что «Пуэбло» не за
ходило в территориальные во
ды КНДР.

Макнамара допустил также, 
что после наступательных опе
раций, предпринятых в послед
ние дни партизанами Южного 
Вьетнама', туда будут посланы 
дополнительные американские 
войска и самолеты.

С о з д а н и е  ^ Ю ж н о м  В ь е т н а м е  
Hohix п а т р и о т и ч е с к и х  о р г а н и з а ц и й
х а н о й , 5 февраля. (ТАСС). 

За последние несколько дней в 
различных районах Южного 
Вьетнама созданы новые пат
риотические организации сол
дат и офицеров сайгонской ма
рионеточной армии, которые 
выступают против американ
ских агрессоров и клики Нгуен

Ван Тхиеу — Нгуен Као Ки, 
передает агентство ВИА, ссы
лаясь на сообщение агентства 
Освобождение.

Эти организации горячо при
ветствовали недавние большие 
победы южновьетнамских пат
риотов и призвали солдат и 
офицеров марионеточной армии 
переходить на сторону народа.

М и т и н г
х а н о й , 5 февраля. (ТАСС). 

Центральный комитет Отечест
венного фронта Вьетнама и го
родской комитет Отечественно
го фронта Ханоя организовали 
здесь вчера митинг, посвящен
ный последним крупным успе- 

. хам патриотов Южного Вьетна
ма.

На митинге присутствовали 
вице-президент ДРВ Тон Дык 
Тханг, член президиу.ма ЦК 
Отечественного фронта Вьетна-

в X а н о е
ма Хоанг Куок Вьет, замести
тель главы постоянного пред
ставительства Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама в ДР-В Нгуен Фу 
Соай, представители различных 
политических и общественных 
организаций ДРВ.

Выступившие на митинге 
ораторы горячо приветствовали 
Крупные победы, одерживаемые 
патриотами Южного Вьетнама.

т

шт IH
AusrOK

l i l i i Ч HP

Одна за другой закрываются шахты Рура <—  крупнейшего инду
стриального района Западной Германии. Как сообщает западногер* 
манскнй журнал «Ш пигель», уже 260.000 шахтеров остались без ра
боты. В  ближайшее время предполагается закрыть еще три шахты.

Политика боннского правительства, взявшего курс на свертывание 
добычи угля в своей стране и увеличение закупок его в С Ш А , вызы
вает законное возмущение немецких шахтеров. В  городах Рурского 
бассейна состоялся ряд демонстраций и митингов, участники которых 
требовали прекращения ввоза американского угля, призывали к 
борьбе против, введения в Ф Р Г  чрезвычайных законов.

Н А  СНИ М КЕ: демонстрация шахтеров в одном из городов Рура.
Фото- «Ш пигель» —  А П Н . Январь 1968 г.

К О М М Ю Н И К Е  

К О М А Н Д О В А Н И Я  

Н А Р О Д Н Ы Х  
В О О Р У Ж Е Н Н Ы Х  С И Л  

О С В О Б О Ж Д Е Н И Я  

Ю Ж Н О Г О  В Ь Е Т Н А М А

х а н о й , 5 февраля. (ТАСС).
В связи с новыми крупными 
победами над американо-сай-. 
гонскими войсками командова
ние Народных вооруженных сил 
освобождения Южного Вьетна
ма опубликовало специальное 
коммюнике, передает агентство 
В'ЦА,: ссылаясь на сообщение, 
агентства Освобождение. На 
Центральном плато, говорится 
в коммюнике. Вооруженные си
лы освобождения и местное на
селение совершили внезапные 
атаки на провинциальные цент, 
ры Контум, Плейку и Банмет- 
хыот. В тесном взаимодействии 
с местным населением бойцы 
Народных вооруженных сил ос
вобождения установили свой 
.контроль над провинциальными 
центрами Банметхыот и Кон- 
гум ,. над многими .районными 
городами. В районе Централь
ного Чунгбо южновьетнамскиё 
патриоты предприняли мощную 
атаку на американскую военно- 
воздушную базу в Дананге, ов
ладели городом и штабом пер
вого армейского корпуса сай- 
гонских марионеточных войск. 
Противник понес здесь тяжелые 
потери.

В центральных районах Юж- 
ного Вьетнама, отмечается да
лее в коммюнике, неожиданны
ми атаками бойцы народных 
вооруженных сил установили 
контроль над важнейшими насе
ленными пунктами, включая 
провинциальные и районные 
центры, такие, как Хойая, Там- 
ки, Куангнгай, Куинен, Туихоа, 
Ниньхоа в Нячанг.

В провинциях Куангчи, Тхыа- 
тхиеу и в городе Гуэ мощны
ми ударами была сломлена обО- 
рона противника, захвачено 
здание штаба первой дивизии 
сайгонских марионеточных 
войск, ■ подвергнута мощному 
артиллерийскому обстрелу аме
риканская военно-воздушная 
база Фубай. В городе Гуэ пат
риоты овладели многими адми
нистративными зданиями сай
гонских властей.

Совместными действиями бой-, 
цов народных вооруженных сил 
и местных патриотических сил 
был установлен контроль над 
провинциальным центром Ку
ангчи, городом Камло, в райо
не Южного Чунгбо — над горо
дами Далат, Фанранг и Фант- 
хиет.

В Сайгоне и Телоне, указы
вается далее в коммюнике. На
родные вооруженные силы ос
вобождения, массовые патрио
тические организации, солдаты 
и  ̂ офицеры марионеточных 
войск, перешедшие на сторону 
народа, в тесном сотрудничест- ■ 
ве с городскими жителями пред
приняли смелые атаки на аме
риканское посольство, прези
дентский дворец, здание гене
рального штаба марионеточных 
войск, штаба марионеточных во
енно-морских сил и десантных 
войск, сайгонской радиостан
ции, военно-воздушные базы 
Танпюннят и Бьенхоа.
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УДАЧА
М О Л О Д О ГО
КОЛЛЕКТИВА
Тр у д н о  сказать, когда именно возникло 

искусство камерного музицирования. Не
сомненно, история его берет свое начало 

в глубине седой старины. С течением време
ни это искусство стало подлинно демократи
ческим. Корифеи музыки всех эпох обраща-

рокими народными массами. Давно сложи
лись классические камерные инструменталь
ные ансамбли: дуэт^ трио  ̂ квартет и другие. 
По своей ко'мпактности и богатству звуковых 
красок эти ансамбли представляют собой как 
бы оркестр в миниатюре. Играть в подобных 
ансамблях — задача не из легких. В этом 
можно было убедиться, присутствуя минув
шим субботним вечером на концерте струнно
го квартета Томской об’ластной филармонии, 
состоявшемся в помепдении лектория.

Этот ансамбль организовался весной прош
лого года. В него вошли талантливые музы
канты филармонии: Л. Зисман, Ю. Ротт (пер
вая и вторая скрипки), В. Ривкин (альт), 
М, Погодаев (виолончель). Работа коллекти
ва пока что эпизодична. Но совершенно оче
видно желание музыкантов сделать ее полно
кровной и интересной, что обнаруживается 
даже в подборе произведений концертной 
программы. Центральными в ней оказа’лись 
шедевры русской классики: первый квартет 
П. И. Чайковского и второй квартет А. И. Бо
родина.„  лись к нему, как к средству общения с ши- 
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Первый квартет Чайковского — сочинение 
лирико-бытового плана. Созданный в 1871 
году, он сразу же привлек внимание любите
лей музыки искренностью эмоционального 
выражения, яркой природой песенного мате
риала. А  вторая часть квартета ,— знамени
тое анданте кантабиле, в основу которого по
ложена песня русского городского фольклора 
«Сидел Ваня на диване», до сих пор не утра
тила своей широкой популярности и нередко 
исполняется как самостояте’льное произведе
ние. Ансамбль бережно отнесся к трактовке 
этого квартета.. Целый ряд эпизодов, трудных 
в эмоциональном и техническо.м отношении, 
прозвучал весьма убедительно. Творческой 
убежденностью и тонким проникновением в 
сущность художественного образа было отме
чено и исполнение второго квартета Бородина. 
Это произведение было создано в 1881 году, 
в пору творческой зрелости композитора. Му
зыка квартета воссоздает мир настроений, на
веянных образами природы и картинами на
родного быта. Она окрашена теплыми лири
ческими тонами и отличается подлинным бо

гатством мелодического содержания. Все это 
мастерски раскрыли и донесли до с’лушателя 
артисты ансамбля. Особенно выразительно и 
поэтически одухотворенно в их- трактовке 
прозвучал «Ноктюрн» (третья часть кварте
та). Наряду с названными произведениями в 
концерте прозвучали «Пассакалья» Генделя, 
«Менуэт» Бальцони и «Юмореска» Дворжа
ка. В интерпретации этих пьес обнаружилось 
стремление исполнителей передать слушате
лям ту или иную стилистическую индивиду
альность музыки. В целом это им удалось.

В концерте квартета было много подлинно 
творческих удач. К ним следует отнести тон
кий исполнительский вкус музыкантов, худо
жественную завершенность в раскрытии со
держания произведений, умение подчеркнуть 
многообразие музыкальных красок. Безус
ловно, вполне безупречным это выступление 
квартета назвать нельзя. Прежде всего его 
ансамблевые качества в ряде с’лучаев не отли
чались истинным совершенством. Стремление 
подчеркнуть ту или иную мелодическую ли
нию нередко п{зиводило к динамическому пре

обладанию какого-либо инструмента над дру
гими в ущерб ансамблю в целом. Порой не
доставало ювелирной отшлифованности в 
сфере интонационного развития музыки. 
Правда, все это можно оправдать трудностя
ми роста молодого творческого коллектива. 
Этим же объясняется и отсутствие в репер
туаре квартета произведений современных 
композиторов. В будущем ансамбль намерен 
познакомить томских любите.чей музыки с 
сочинениями советских композиторов и луч
шими образцами современной зарубежной 
камерной музыки.

Камерные концерты подобного плана сле
дует устраивать чаще. Надо дать воз.мож- 
ность любителям музыки обогатить себя 
образцами подлинно демократического камер
ного искусства. Сделать это нужно и можно. 
В последнем убеждает интересная творческая 
работа квартета Томской областной филар
монии.

Н. ОВЧИ НН И КОВ, 
музыковед.

П о б е д а  п о б е д  е —  р о 3 и  ь . . .

« С П А Р Т А К . . -

победитель зоны
в  Тюмени состоялась финаль

ная игра по хоккею с мячом на 
кубок Всесоюзного совета ДСО 
профсоюзов среди команд зоны 
Сибири. Местная команда «Р у 
бин» принимала хоккеистов «Спар
така» из Томска. Первая полови
на игры закончилась со счетом 
1:0 в пользу гостей. Во второй 
половине команды обменялись го
лами. Со счетом 2:1 встречу выиг
рали томичи. Этой победой «Спар
так» завоевал право продолжать 
борьбу за почетный трофей. Ему 
предстоит, встреча с командой- 
победительницей зоны Дальнего 
Востока.

В. П О П ЕЛЬ.

4 и 5 февраля томский «Ян
тарь» провел у себя дома два мат
ча чемпионата страны по хоккею 
среди ко.манд класса «Б »  четвер
той зо-ны. Томичи принимали крас
ноярский «Политехник», кото
рый с двадцатью очками после 32 
встреч занимал в турнирной таб
лице зоны девятое место.

Противник, казалось, был не из 
сильных. И первая встреча это 
подтвердила. Игра началась без 
разведки. На первой же минуте 
капитан красноярцев В. Суряд- 
нов, использовав нерасторопность 
защиты «Янтаря», открывает 
счет. Однако И. Чечулин, а затем 
Ю. Мальцев выводят томскую 
команду вперед. В конце первого 
периода политехник В. Зубков 
восстанавливает равновесие — 
2:2. Гостям играть тяжело: они 
выступают только двумя пятерка
ми, но быстрый Ю. Шувалов 
(№  8) все время держит защитни
ков томской команды в напряже
нии, Вскоре преимущество хозяев 
поля начинает сказываться — 
они более точно разыгрывают 
шайбу, чаще комбинируют. Ре

зультат — два забитых гола во 
втором периоде (И. Чечулин, 
Ю. Панкратов). Третий период 
прошел при значительном преиму
ществе томичей, выразившемся в 
трех безответных шайбах, забитых 
3. Абдулвахитовым, Б. Короле
вым и В. Бабиным. Конечный счет
— 7:2 в по'льзу «Янтаря».

По-иному сложилась для томи
чей вторая игра. Хозяевам поля 
большей частью приходилось оты
грываться. Как и в предыдущем 
матче, счет открыл красноярец 
В. Суряднов, четко пробивший 
шайбу мимо вратаря «Янтаря» 
М. Михайлова. Гости атакуют, и 
защитники томичей едва успева
ют лигаидировать голевые мо
менты. На 12-й минуте 3. Абдул- 
вахитов красивым броском _ срав
нивает счет, но вскоре красноярец 
Н. Рагозин, используя хорошую 
подачу своего капитана, забивает 
вторую шайбу в ворота томичей. 
Через минуту снова равновесие
— 2:2. И. Чечулин, сделав соль
ный проход, зажигает красный 
свет за воротами «Политехника». 
В конце первого периода Г. Дени

сов выводит «Янтарь» вперед — 
3:2. Второй период выиграли го
сти с сухим счетом — 2:0, причем 
хоккеисты «Янтаря» даже не де
лали сколько-нибудь серьезных 
попыток воспрепятствовать взя
тию своих ворот. И еще одно важ
ное обстоятельство способствова
ло успеху гостей — неуверенная 
игра вратаря томичей. Угроза по
ражения не мобилизовала хоккеи
стов «Янтаря». Лишь в конце пер
вой десятиминутки третьего пе
риода И. Чечулин направляет 
шайбу в ворота, защищаемые 
Н. Кондратовичем, — 4:4. И вот 
тут гости, видя, что победа усколь
зает из рун, стали грубить, вести 
себя неспортивно. За пререкания 
с судьей на скамейке штрафников 
оказался капитан красноярцев Су
ряднов. Хозяева по̂ ля не замедли* 
ли воспользоваться численным 
преимуществом, и на последней 
минуте матча Б. Королеву уда
лось забить решающую шайбу — 
5:4. Томичи одержали вторую, но 
далеко не равную первой, победу.

О. М ИРЕЦ К ИИ .

П У С Т Ь

З А М О Л Ч А Т
П У Ш К И

ГР Е Н О Б Л Ь , 5 февраля. 
(Т А С С ). По предложению предсе
дателя Национального олимпий. 
ского комитета Болгарии Стой- 
чева, Международный олимпий
ский комитет единогласно принял 
призыв ко всем странам мира пре. 
кратить на время Олимпийских 
игр военные действия.

В  древнем мире, говорится в 
призыве, во время Олимпийских 
игр прекращались войны и на 
несколько дней объявлялось пере
мирие. Такое перемирие способ
ствовало бы не только успеху та. 
кого большого молодежного фе
стиваля, каким являются Между
народные олимпийские игры, но 
послужило бы также делу разви
тия спорта в международном пла
не.

Комитет обращается ко всем 
людям, кому дороги олимпийские 
идеалы, призывая их всеми сила
ми содействовать прекращению 
военных действий во всех частях 
мира на время проведения Олим
пийских игр.

Здравствуй, оавм виада
Вот и пришло время новых 

Олимпийских игр: на старте— Де
сятая юбилейная Белая олимпиа
да в Гренобле.

Вы. конечно, знаете программу 
Белой олимпиады и телевизион
ных олимпийских передач из 
Франции. Поэтому я не буду на 
этом останавливаться, а совершу 
небольшой экскурс в историю зим
них Олимпийских игр. Эта история 
це такая большая: первая Белая 
олимпиада состоялась в 1924 го
ду и тоже во Франции, в горном 
городке Шамони. Двести трч 
спортсмеиа из 16 стран велц со
стязания по 14 видам спорта: тог
да еще не выступали горнолыжни
ки, двоеборцы, . биатлонисты, 
женщины в лыжных гонках, са
ночники. Затем Белые олимпиады 
прошли в Сант-Морице (Швейца
рия). Лайк-Плэсиде (СШ А), Гар- 
миш-Партенкирхене (Германия), 
Сант-Морице (Швейцария), Осло 
(Норвешя), Кортина д’Ампеццо 
(Италия), Скво-Вэлли (СШ А) и 
Инсбруке (Австрия). Все время 
расширялась их программа и 
возрастала популярность. В Инс
бруке в соревнованиях уже по 34

видам выступили 1.093 спортсме
на 36 стран. Сейчас же в Греноб
ле в программу юбилейной Белой 
олимпиады добавлен еще один 
вид спорта — эстафета биатлони
стов, а спортсменов собралось бо
лее 1.300 из 37 стран. Есть уже 
первый рекорд олимпиады!

Когда-то из-за оттепели прихо
дилось отменять олимпийские со
ревнования конькобежцев, а матчи 
хоккеистов проводить на льду, по
крытом лужами. Теперь хоккеисты 
и конькобежцы имеют под собой 
твердую почву — искусственный 
лед. Развитие науки и те.хники от
ражается на истории Олимпийских 
игр: вы видели, например, какие 
сейчас выпускают ботинки для 
горнолыжников — особой твердо
сти, позволяющие «срастаться» 
с лыжа.ми при головокружитель
ной скорости, лыжи со специаль
ной окантовкой из пластика, лыж
ные ботинки для гонщиков, лег
кие, как балетные туфли.

...Итак, в Гренобле грянул бой. 
Кто они, будущие чемпионы? Ко
нечно, хотелось бы, чтобы наши 
спортсмены одержали как можно 
больше побед, развили успех, до

стигнутый в Инсбруке. Но это 
будет совсем, не легко: соперники 
сейчас очень опасны во всех ви
дах спорта. А  в горнолыжном, 
конькобежном спорте у мужчин на 
стайерских дистанциях, индивиду
альном фигурном катании, лыж
ных гонках на 50 километров есть 
спортсмены явно сильнее наших.

Мне кажется, что наибольшие 
шансы завоевать золотые медали 
имеют наши хоккеисты, ленин
градская пара фигуристов— Люд
мила Белоусова и Олег Протопо
пов, Татьявд Сидорова — в конь
кобежном беге на 500 метров. Та
ня еще в субботу, выступая на' вы
сокогорном катке Швейцарского 
города Давоса, подкрепила свою 
«заявку» на первый приз, уста
новив на самой короткой дистан
ции новый мировой рекорд — 
44,7 секунды.

Естественно, никто не сдастся 
без борьбы нашим хоккеистам. 
Им придется держать тяжелый 
бой с канадцами и шведами, 
спортсменами Чехословакии и 
США, которые против нынешних 
чемпионов мира и чемпионов про
шлой олимпиады, конечно, будут

играть с утроенной энергией.
Когда в 1964 году Питер Бауэр 

привез на олимпиаду созданную из 
молодежи сборную своей страны, 
журналисты услышали от него 
следующее: «Сегодня мы не пре
тендуем на победу. В Гренобле 
же эти ребята будут первыми». 
Когда несколько лет назад была 
сильно обновлена сборная команда 
Чехословакии, тренеры ее сказа
ли: «Наш главный ориентир — 
Гренобль». В общем, все настраи
ваются на победу.

Поистине нужно совершить 
спортивный подвиг нашим ветера
нам .Белоусовой и Протопопову, 
чтобы вновь одержать победу на 
олимпиаде.

Конечно, наши ребята постара
ются успешно выступить и в лыж
ных гонках, и двоеборье, и в биат
лоне, и в соревнованиях по скоро
стному бегу на коньках, и прыж
ках с тралзплина.

На пути а Гренобль советские 
«летающие лыжники» провели по
следнюю предолимпийскую «ре
петицию» с прыгунами ГДР на 
знаменитом трамплине В Оберхо-

фе. Отличился 19-летний горьков
чанин Гарий Напалков: он прыг
нул на 107 и 99 м, и приземление 
его, так часто , оказывавшееся 
^сахиллесовой пятой» наших пры
гунов, было безупречным.

Чэмпион 'Европы по скоростно
му бегу на коньках норвежец 
Фред Антон Майер снова показал 
себя сильнейшим на дистанции 
5.000 метров. На проходивших в 
эти дни в Давосе предолимпийских 
международных соревнованиях он 
первенствовал с резуАьтатом 7 
минут 27 секунд. А  наш олимпи
ец Станислав, Селянин из Иркут
ска, показав четвертый резуль
тат— 7 минут 31,6 секунды, уста
новил новый рекорд СССР. Он на 
3,2 секунды улучшил всесоюзное 
достижение Антса Антсона, уста
новленное эстонцем на недавнем 
чемпионата страны в Медёб’.

В олимпийской команде СССР 
и испытанные бойцы, такие, как 
Евгений Гришин, приехавший в 
Гренобль на свою третью олимпиа
ду, и множество молодых спорт
сменов, которым предстоит олим
пийский дебют. Мы всем им 
желаем самых больших ■ успехов. 
Мы надеемся ija них. Мы будем за 
них болеть.

А. Н И К О ЛАЕВ ,
спорт, обозреватель ТАСС .

'

К '
i

I. .V. ̂  .v Vi •

С О ЛН Е Ч Н Ы Й  Д ЕН Ь.
Фотоэтюд А. Дорохова.

Редактор А . Н . Н О ВО СЕЛО В .

П О Л В Е К А
В М Е С Т Е

Торжественно отметили мо- 
гочинцы золотую свадьбу суп
ругов Семенчиных. Полвека 
назад связали свои судьбы Ва
силий Гаврилович и Анастасия 
Мироновна и сберегли любовь, 
взаимное уважение до старо
сти. В коллективе Моточинско- 
го лесозавода хорошо помнят 
кадрового рабочего Василия 
Семенчина, образцового произ
водственника, снискавшего все
общее уважение. |

Поздравить родителей при- i 
ехал сын Михаил— подпОлко-в- | 
ник Советской Армии. На по- i 
четном месте за праздничным i 
столом сиде’ли и дочери— Ка- | 
питолина, завуч Могочинской i 
восьмилегней школы, и Нина, | 
также живущая в родном по- \ 
селке.

Среди подарков, преподне
сенных Семенчиньш родными, 
друзьями и общественными 
организациями, — стиральная 
машина, электрический само
вар, чайный сервиз и многое 
другое.

Г. К О В А Л Ь .

ТОМ СКИ Й  О Б Л АС Т Н О Й  
Д РА М А ТИ Ч ЕС К И Й  ТЕ А Т Р  

7 февраля — «С транная м иссис  
С эвидж».

Начало спектакля — в 19 час. 30 
мин.

СЕГОД НЯ В К И Н О Т ЕА Т РАХ : 
имени М. ГО РЬК О ГО

Больш ой зал — «Клю ч»  — 10,
12, 14, 16. 18, 20. 22. Фильм для 
взрослых. Киножурнал «Страна  
Советов» № 6.
М алый зал — «Клю ч» — 9-30,
11-30. 13-30, 15-30, 17-30, 19-30,
21- 30.
Зал н и н о х р о н и ки  — «Горизонт»
— 9-30, 11-30, 13-30, 15-30, 17-.30,
19-30, 21-30. «С трана гор  и ле
генд» — 10-30, 12-30, 14-30,
16- 30, 18-30, 20-30.

имени И. Ч Е РН Ы Х
Больш ой зал — «Клю ч» — 9-20, 
11-15, 13-10, 15-05, 17, 18-55, 20-50,
22- 35. Фильм для взрослых. 
М алый зал — «Под пеплом огонь»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40. 
19-20, 21. На удлиненном сеан
се демонстрируется фильм «На 
аренах  Ю ж ной А м ери ки» .

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — «Клю ч» .— 10, 12,
14, 16. 18, 20. 22.
Зелены й зал — «Клю ч» — 12-30,
14- 30, 16-30, 18-30, 20-30, 22г30. 
Для детей — С борник м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов — 9-20, 
10-45.

«П И О Н Е Р »
«Айболит-66» — 9-30, 11-30, 13-30,
15- 30. «Свадьба в М алиновке» —
17- 30, 19-30, 21-30.

Шестой год работает в Тегульдете детская музыкальная школа. 
Более пятидесяти детей лесорубов, работников животноводства и про
мышленных предприятий райцентра обучается в классах фортепьяно, 
баяна и аккордеона.

Н А  СНИМ КЕ: выпускница Томского кулыпросветучилища Надеж
да Ярлыкова проводит занятие в школе по классу баяна.

Фото в. Ефименко.

«С И Б И Р Я К »
«Айболит-66» — 9-30, 11-15, 13,
14-45, 16-30, 18-15, 20, 21-45. 

К Л УБ
ГО С М ЕЛЬН И Ц Ы

«Ф араон» (две серии). — 21.
ТЕЛЕВИ Д ЕН И Е
СРЕДА, 7 февраля

19.00. Мир коллекционера Переда
ча третья. 19.20. Репортаж «Следст
вие закончено». 19.40. К 100-ле*гию со 
дня рождения В. И. Ленина. «Ульяно
вы в Саратове». 20.10 Томичам .— 
современную мебе.пь. 20.50. Новости. 
21.10. Художественный фильм «Она 
защищает Родину».

срапаппппопаопооппаопппоапааоаоаооао̂ ^
□ °□ Школа Ко 53 г. Томска при- □
□ глашает выпускников на §
р В Е Ч Е Р ВСТРЕЧ И , g
о который состоится 10 февра-g
р ля, в 7 час. вечера. □
9 а1заоаппаппаооппппппааппаасопаппааааои

Учебно-производственный ком
бинат облбытуправления

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на 6-месячные курсы портных 

легкого платья.
По окенчании курсов место ра

боты предоставляется на фабрике 
«Сибирячка» в г. Томске.

Стипендия выплачивается в 
размере 36 рублей.

Обращаться по адресу: площадь 
Соляная, 3.

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения

п р и г л а ш а е т
рабочих и служащих для рабо

ты на карандашной фабрике: 
бухгалтера материальной и рас
четной группы, инженера НОТ, 
техника-лаборанта (знакомого с 
работой котельных установок), 
рабочих в цехи (мужчин и жен
щин), учеников наладчиков (не 
моложе 18 лет), прессовщиков, 
станочников, плотников, столяров, 
грузчиков, трактористов-бульдозе- 
ристов, трактористов на тракторы 
Т-40, шоферов, экскаваторщиков, 
в детсад фабрики — нянь.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться по адресу: ' гор. 
Томск-1, пр. им., Ленина, 151, или 
улица Войкова, 75. Проезд до фаб
рики автобусом №  4 до остановки 
«Карандашная фабрика», на трол
лейбусе №  2 — до остановки 
«Бердская».

15 «^ feв p a ля  1968 г .
в гор. Москве состоится 13-й тираж выигрышей по Государ

ственному 3-процентному выигрышному займу 1966 года.
По этому займу ежегодно проводится 8 тиражей выигрышей: 

15 февраля, 30 марта, 15 мая, 30 июня, 15 августа, 30 сентяб
ря, 15 ноября и 30 декабря. !

В каждом тираже разыгрывается следующее количество вы
игрышей:

Размеры выигрышей На один разряд 
займа

На выпущеные 
19 разрядов займа

5 000 рублей 2 38
2 500 рублей 5 95
1 0Q0 рублей 20 380

500 руб'лей 109 2071
100 рублей 750 14250
40 рублей . 8514 161766

ИТОГО: 9 400 178600
Общая сумма выигрышей

в рублях: 512560 9738640

Облигации займа свободно продаются и покупаются сбере
гательными кассами.

Владельцы облигаций З-процентного займа, выпущенного в 
1947 году, могут обменять их до 1 июня 1968 года на облига
ции 3-процентного займа 1966 года на льготных условиях, т. е. 
без уплаты курсовой разницы.

П РИ О Б РЕ Т А Й Т Е  О БЛИ ГАЦ И И  3-ПРОЦ ЕНТНОГО З А Й 
М А!

В Н И М А Н И Ю  Т О М И Ч Е Й
. в  ДОМ Е Б Ы Т А  открыта механизированная, мастерская сроч

ного ремонта обуви.
В присутствии заказчика производится мелкий ремонт: заме

на набоек, укрепление подошв и каблуков, прибивка косячков и 
рубчиков, пришивка распоротого вер.ха обуви и накладка за
плат.

В течение суток заказчики могут отремонтировать обувь, тре
бующую среднего ремонта (замена каб’луков, прибивка подме
ток кожаных или из кожзаменителей, приклейка профилактиче
ской подметки).

Г Р А Ж Д А Н Е  ТОМ ИЧИ! Посетите нашу мастерскую.
Своевременный ремонт сохраняет обувь, удлиняет срок нос

ки. Качество ремонта гарантируется.
Мастерская работает ежедневно с 9 до 20 час., перерыв на 

обед — с 14 до 15 час.
Выходной день — воскресенье.

Комбинат «Об}гвщик».
2— 1

Облремстройтресту срочно тре
буются бухгалтеры на самостоя
тельный баланс, инженеры и тех
ники в производственно-техниче
ский отдел, экспедитор, машини
стка.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 112, отдел 
кадров. 2— 1,

Защита диссертаций на соис
кание ученой степени кандидата 
химических наук Е. А. Чувахиной 
и В. П. Сургутским, назначавшая
ся Томским госуниверситетом на 
9 февраля, состоится 16 февраля 
1968 г.

томский
П О ЛИ ТЕХ Н И Ч ЕСК И Й

И Н С Т И Т УТ
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 21 фев
раля 1968 г., в 15 час. 30 мин., 
в актовом зале Института, ка за
седании межвузовского совета по 
присуждению ученых степеней по 
радиотехнике и электронике при 
Томском политехническом инсти
туте состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Р И ,
представленной на соискание 

ученой степени кандидата техни
ческих наук, Ицковичем В. М. на 
тему: «Вопросы коррекции высо
кочастотных искажений и спада 
вершин импульсов в транзистор
ных видеоусилителях».

С диссертацией можно ознако
миться в читальном зале инсти
тута.

томский
П О ЛИ ТЕХ Н И Ч ЕСК И Й  

И Н СТИ ТУТ  
имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг, 22 
февраля 1968 г., в 15 час. 30 
мин., в аудитории № 111 геолого
разведочного корпуса института, 
на заседании межвузовского сове
та по присуждению ученых степе
ней по горным. ■ геолого-минерало
гическим наукам при Томском по
литехническом инстит5те  состоит
ся

З А Щ И Т А

ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 

ученой степени до'Ктора геолого
минералогических наук, Кортусо- 
вым М. П. на тему: «Палеозой
ские интрузивные комплексы М а
риинской тайги (северная часть 
Кузнецкого А латау )».

С диссертацией можно ознако
миться в читальном за'Де институ
та.

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
срочно требуются: старший лабо
рант, лаборанты, комендант обще
жития, кладовщик-кастелянша, 
уборщицы, гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 40, комната 
№  117, телефон №  2-55-75, отдел 
кадров. 3—2

Т О М С К А Я
А В Т О М О Б И Л Ь Н А Я  П Ш О Л А  

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П РИ Е М
на курсы шоферов '3-го клас

са, шоферов-любителей и авто
крановщиков.

Начало занятий— с 10 фев
раля.

Обращаться: г. -Томск-Э, ули
ца Пролетарская, 52, телефон 
№  29-05-67.

2— 2

ТОМ СКОЕ П А С С А Ж И РС К О Е  
А В Т О Т РА Н С П О РТ Н О Е  П РЕД 
П РИ Я ТИ Е  №  1

П Р И Г Л А Ш А Е Т

на работу: шоферов 2-го и 1-го 
классов, газоэлектросварщика, 
карбюраторщика, автомеханика, 
кондукторов (мужчин и женщин), 
автослесарей 1-го, 2-го, 3-го, 4-го 
разрядов и- автослесарей для ра
боты на ТО-1.

Принятых шоферов предприя
тие направляет за свой счет на 
курсы по повышению квалифика
ции с 3-го на 2-й и на 1-й классы 
при Томской автошколе без. отры
ва от производства.

Принятые ко’ндуктора могут 
работать в ночную и дневную 
смены.

Обращатьря: г. Томск-50, ули
ца Трифонова, 23, или проспект 
имени Ленина, 151. 3— 2

Наш а д р е с  
и телефоны

Адрес ре д а кции : п р о сп е кт  им. 
Л енина, 66.

Телефоны* ответ, се сретаря — 
2-31-19, секре та ри ата  2-42-40; 
отделов; па р ти й н о й  ж и зн и  — 
2-52-23; пр опаган ды  — 2-47-45»
пр ом ы ш ле нно сти , неф тегеологии  
и тран спо рта  — 2-37-75, стр о и 
тельства и леса 2-37-75, сель
с ко хо зя й стве н н о го  — 2-37-39, нау
к и  и ш кол  2-42-46, сове тско го  
строительства  и бы та — 2-37-77, 
писем  и рабсел ькоровской  сети  
2-37-38 и 2-31-47, и нф орм ации  —  
2-51-61. б ухга л те ри и  и отдела объ
явлений  — 2-37-36, стенограф ист
ки  - -  2-52 02.

Томск, тип. №  2 «Красное знамя»

К302992, Заказ ДГв. 366.
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